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Juzgado de Distrito 
se dijo impedido 
para proteger a 
Sandoval Blasco

Debo una “lanilla” a la 
UAN pero no he robado, 
es la necesidad del 
pueblo: Ángel Calvillo 

Cota, Margarita 
o toñito, quién 
será el candidato 
a la gubernatura?

Diputados aprueban 
no otorgar permisos 
del transporte público 
durante 10 años 
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La Feria de Nayarit 
en California 
acercó beneficios 
del Gobierno de la 
Gente: Sandoval

a6

En trágico accidente fallece el 
diputado suplente de Nayarit 

Cristóbal López Benítez 
*Fue diputado local por tres 
meses en el Congreso del Estado 
de Nayarit, al pedir licencia 
Emilio González Macías para 
buscar la presidencia municipal 
de Ahuacatlán, después de que 
perdió la elección regresaría el 
Huicho como diputado, y Cristóbal 
López dejó la curul.
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Para ganarle a Polo Domínguez o a Pavel Jarero en las 
próximas elecciones para gobernador del estado, el PRI 

necesitará de un buen candidato, por lo que no creo que la 
senadora Margarita Flores sea la candidata del tricolor. 

¿COTA,  MARGARITA O TOÑITO?

Es cierto que falta 
mucho tiempo para que 
en Nayarit se lleven a 
cabo votaciones para 
elegir a nuestro próximo 
gobernador, pero desde 
que el Doctor Leopoldo 
“Polo” Domínguez ganó la 
elección para presidente 
municipal, rápidamente 
se encendieron los focos 
rojos en el PRI, ya que 
existe la probabilidad de 
que la oposición gane por 
segunda vez en la historia 
de nuestro estado, la silla 
que quedará vacía en 
palacio de gobierno. 

 La única ventaja que 
podría tener el PRI en la 
elección para gobernador, 
sería el hecho de que la 
oposición llegara dividida, 
ya que como usted sabe 
querido lector, existe una 
importante cantidad de 
perredistas que no querrán 
que sea el Doctor Polo 
Domínguez el abanderado 
de la oposición, como lo 
es el grupo que comanda 
el alcalde con licencia y 
próximo diputado local, 
Pavel Jarero, así como los 
intereses del mandamás del 
PRD en esta tierra de Coras 
y Huicholes, Guadalupe 
Acosta Naranjo. 

Si la oposición llegase a tener la virtud de 
llegar a un gran acuerdo, téngalo usted por 
seguro y, claro, dependiendo de un buen trabajo 
del próximo alcalde panista de Tepic, que los 
candidatos para las próximas elecciones podrían 
ser los siguientes: 

1.- Para gobernador: Doctor Leopoldo 
Domínguez. 

2.- Para alcalde de Tepic: La diputada electa 
y esposa de Guadalupe Acosta Naranjo, Sonia 
Ibarra. 

3.- Como Senador de la República: Pavel 
Jarero. 

De esa manera, creo yo, irán juntos a la 
próxima elección con muchas probabilidades 

de ganar, más por los errores 
cometidos por los funcionarios 
públicos del gobierno de 
la gente que han hecho un 
pésimo trabajo en la gestión 
pública que en los mismos 
aciertos de estos personajes. 

Pero ante este panorama, 
¿qué está haciendo el PRI 
para no perder las próximas 
elecciones, incluyendo por 
supuesto la más importante 
como lo es la gubernatura?

Hasta el momento no 
hemos detectado que exista 
alguna vislumbre de quien 
será el ungido para ese cargo 
tan importante, por supuesto, 
esto se debe a que todavía 
faltan tres años para que eso 
suceda. 

Sin embargo, ha venido 
sonando muy fuerte el nombre 
del Senador campesino 
Manuel “Zapata” Cota, por 
su candidatura única a la 
dirigencia de la CNC a nivel 
nacional, lo que lo pondría 
en los cuernos de la luna en 
lo que a política se refiere en 
nuestro estado.

Para contrarrestar esta 
“fama” y delantera de Cota, 
se ha dejado correr el “rumor” 
de que la candidata “oficial” 
será la también Senadora 

Margarita Flores.

Sin embargo, un tercero en discordia será 
(dicen las malas lenguas), “toñito”, Antonio 
Echevarría García, hijo del ex gobernador del 
mismo nombre y de la Senadora Martha Elena, 
quien guarda muy buena amistad con el actual 
gobernador. 

Sin embargo, para ganarle a Polo Domínguez 
o a Pavel Jarero en las próximas elecciones 
para gobernador del estado, el PRI necesitará 
de un buen candidato, por lo que no creo que 
la senadora Margarita Flores sea la candidata 
del tricolor. 

Mi correo: guillotinakora@yahoo.com.
mx

La batahola mediática que en nuestro terruño 
causó los últimos días de julio anterior el registro 
de Manuel Humberto Cota Jiménez único por 
la presidencia de la Confederación Nacional 
Campesina (CNC), poco a poco se diluye ante 
la falta de competidor que le resta interés a la 
contienda, pero además porque la candidatura 
del legislador federal nayarita ha sido blindada 
por consenso del presidente de la república, 
Enrique Peña Nieto.

Nadie en sano juicio se atrevió a desafiar un 
ordenamiento de esa magnitud, razón por la que 
ahora el senador campesino pasea su enorme 
figura física por entidades del país de manera 
tranquila sin adversario al frente. La cargada 
en todo su esplendor como en el pasado del 
PRI-gobierno autoritario, desmesurada y melosa 
acogida al candidato en cada uno de los estados 
por parte de dirigencia y militancia del sector 
campesino, apéndice del partido tricolor.

Por estar fuera del solar tarde me enteré de 
la noticia relacionada a la nueva aspiración del 
senador Cota. Cuando la leí, no hice más que 
sonreír porque en columna anterior escribí que 
con la derrota electoral de Roy Gómez, quien 
como candidato del PRI fracasó en su intento por 
ser alcalde de Tepic, se abrían las posibilidades 
de que Cota alcanzara la candidatura del tricolor 
a gobernador de Nayarit en 2017, siempre y 
cuando supiera mover el abanico de influencias 
políticas en el centro del país.

La posición en la dirigencia de la CNC es 
parte básica de la carrera hacia la gubernatura 
de Nayarit, propósito en que ni un ápice ha cejado 
Manuel Cota. “Estoy en la competencia”, ha dicho. 
Está en la polla y trabaja por la candidatura, 
pero al mismo tiempo sostiene que esperará los 
tiempos, materia que dice dominar, con base a la 
experiencia, a la perfección. Ha dado muestras 
de saber llegar a las candidaturas en el momento 
preciso, para admiración de muchos.

A pesar de la intensa actividad de proselitismo 
por el país, al senador Cota se le nota relajado al 
saber con seguridad que la presidencia de la CNC 
la tiene en la bolsa. Como si la tranquilidad es un 
estado emocional que atribuye a la prudencia que 
le otorgan sus 53 años de edad. “Los últimos 23 
años trabajados en política con mucha intensidad. 
En mi mente está una aspiración, no una ambición; 
lo segundo divide y Nayarit no está para esas 
condiciones”, ha manifestado sin rubor.

Cota ha sido criticado por ser campesino 
nylon, igual que en el pasado se le reprochó con 
el mismo calificativo a Celso Humberto Delgado, 
quien fue gobernador de Nayarit en el periodo 
1987-1993 abanderado por la Confederación 
Nacional Campesina. Éste fue hijo del músico 
Celso Delgado Barrera, oriundo de San Pedro 
Lagunillas, y de doña Trini Ramírez, nacida en 
Pantanal, municipio de Xalisco. Mientras tanto, 
Manuel Humberto es hijo de un ferrocarrilero y 
de la señora Irene Jiménez (qepd), trabajadora 
del hogar. Celso cuando menos medio huele a 
rural, pero Cota ni siquiera eso. En Nayarit un 

solo campesino, de esos que se parten el lomo 
para hacer producir la tierra, puede decir que a 
ninguno de los dos lo conoció en el surco.

Pero lo anterior que importa, para dirigir a la 
central campesina priista no es exigencia presentar 
certificado de derechos agrarios y con él ratificar 
que es ejidatario o sucesor preferente. No. De 
lo que se trata aquí es controlar con base en la 
actividad política a miles de campesinos que 
agrupa uno de los pilares importante del Partido 
Revolucionario Institucional, y el senador Manuel 
Humberto tiene perfil de sobra. Pero reavivar la 
fuerza que representan los hombres del campo 
será un esfuerzo de titanes, reconoce el propio 
Cota Jiménez después de doce años de gobiernos 
panistas que a la organización campesina priista 
redujeron a la nada.

En reciente actividad de proselitismo Manuel 
Cota, tepiqueño de origen, manifestó que los siete 
millones de votos aportados por los campesinos al 
triunfo de Enrique Peña Nieto permitieron liberarse 
de la lápida que cargamos los mexicanos en la 
docena trágica. Aludió además al propósito de 
recuperar las fortalezas productivas del campo 
de México, desmantelado y empobrecido por el 
mayúsculo error de haber abdicado a su desarrollo 
y modernización. Enseguida destacó que México 
paga hoy con dependencia alimentaria, con 
pobreza, con desigualdad social, por el abandono 
a los campesinos, a los productores del campo 
y a las familias de la sociedad rural mexicana.

Cota ha aprendido. Según el decir del doctor 
Lucas Vallarta Robles, al que muchos consideran 
padre putativo de Manuel Cota, cuando menos en 
lo que a política se refiere, en la presidencia de 
la CNC estará en posibilidad de resolver la gran 
mayoría de los problemas del campo, muchos hoy 
estancados. Confía en que saldrá a flote, pues 
en su experiencia carga haber sido coordinador 
de 80 diputados priistas del sector campesino en 
la anterior legislatura de la cámara de diputados 
federal, y en la actualidad como presidente de la 
comisión de Agricultura y Ganadería del senado. 
“Ha logrado una vasta cultura sobre conflictos 
agrarios y problemas de productores agrícolas, 
pero también amplios conocimientos para su 
solución”.

Cota expresa su confianza de que con la reforma 
profunda al campo del presidente Peña Nieto se 
hará realidad una de las más ambiciosas reformas 
estructurales en que se empeñe cualquier país.

Con Manuel Humberto Cota Jiménez en la 
presidencia de la CNC, ¿será posible rescatar 
a los condenados de la tierra de décadas de 
abandono y uso electorero? De su buen desempeño 
dependerá estar al borde de la candidatura 
priista al gobierno de Nayarit en 2017, pese a 
que enfrentará la tozudez del actual gobernador 
Roberto Sandoval por imponer candidato. Si 
para la fecha hay demasiada tirantez, sin llegar 
a acuerdo entre las partes, pudiera surgir la 
figura de Raúl Mejía González como tercero en 
discordia. Y entonces sí, agárrense hijos de la 
chingada que ahí viene el neycismo.

La Guillotina
Por: Lic. Javier Durán Por: Oscar González Bonilla

La Güipa
La aspiración de Cota
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Sobresee amparo de Emiliano Zapata contra 
desaparición del tribunal administrativo

En trágico accidente fallece diputado suplente nayarita 

Por Oscar Verdín Camacho 

El magistrado del Tribunal de 
Justicia Administrativa (TJA) Emiliano 
Zapata Sandoval Blasco presentará un 
recurso de revisión contra la resolución 
de un Juzgado de Distrito, que ha 
sobreseído uno de los dos amparos 
interpuestos contra la desaparición del 
TJA, prevista para el 19 de diciembre 
próximo, pasando sus funciones al 
Poder Judicial del Estado.

Sandoval Blasco indicó que agotará 
todos los recursos a su alcance. La 
revisión podría presentarla en el 
transcurso de la semana, ante un 
Tribunal Colegiado.

El fallo de sobreseimiento –que deja 
el estado de las cosas como están, es 
decir, sin contratiempo la desaparición 

del TJA ya decretada- fue dictado por 
el Juzgado Primero de Distrito de 
Amparo Civil y Administrativo dentro 
del número de expediente 945/2014. 
Existe otro juicio, 944/2014 también 
interpuesto por Sandoval Blasco, aún 
pendiente por resolver.

TRASGRESIÓN A PRINCIPIO 
DE RELATIVIDAD 

El Juzgado de Distrito explicó así 
el por qué del sobreseimiento:

“El análisis de la litis planteada y la 
hipotética concesión de la protección 
constitucional solicitada en contra del 
acto reclamado, se reitera, implicaría 
que sus efectos no sólo vincularan al 
aquí quejoso, sino a todas aquellas 
personas relacionadas con el Tribunal 
de Justicia Administrativa del Estado 

de Nayarit, lo cual no es jurídicamente 
permisible en el juicio de amparo 
indirecto.

“Máx ime que e l  p recepto 
constitucional citado dispone en la 
actualidad que las sentencias en los 
juicios de amparo sólo se ocuparán 
de los quejosos que lo hubieran 
solicitado, limitándose a ampararlos y 
protegerlos, si procediere, en el caso 
especial sobre el que versa la demanda 
y por ende, resulta que los criterios 
invocados tienen aplicación al asunto 
en análisis, en tanto que la decisión 
de inconstitucionalidad que se plantea 
en el particular beneficiaría también 
a sujetos distintos del peticionario.

“Situación que provocaría trasgresión 
al principio de relatividad que rige el 
dictado de las sentencias de amparo, 

pues implicaría que la 
restitución en el goce 
del derecho violado 
llegara al extremo 
de desencadenar consecuencias 
contrarias a la naturaleza del juicio 
de amparo”…

Emiliano Zapata Sandoval Blasco 
fue el único magistrado del tribunal 
administrativo que recurrió al amparo 
para intentar frenar la reforma 
impulsada desde el Gobierno del 
Estado y decretada por la Cámara 
de Diputados.

Incluso, a principios de abril pasado 
consiguió que Yasmín Esquivel 
Mossa, presidenta de la Asociación 
de Magistrados de Tribunales de lo 
Contencioso Administrativo en el país, 
publicara en la revista Proceso una 
carta abierta dirigida al gobernador 

Roberto Sandoval Castañeda, en 
la que se critica la reforma a la 
Constitución local que desaparece 
el TJA e incorpora sus funciones al 
Poder Judicial del Estado. 

Localizado por teléfono al mediodía 
de este domingo, el amparista explicó 
que en ese momento estudiaba el 
recurso de revisión que presentará 
en los próximos días. En abril pasado 
adelantó que buscaría que su juicio lo 
atraiga la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN).

(No se autoriza la transcripción 
o copia de esta información a otros 
medios de comunicación. NO al 
robo de notas)

Por Germán Almanza 
Aguilar

Todo fue inicio cuando, 
supuestamente, una camioneta 
marca Renault tipo Kangoo 
de  color blanco con placas 
591-YED del Distrito Federal 
impactó por alcance un 
vehículo Pontiac Matiz color 
cobre, placas de circulación 
RFJ 59-00 de Nayarit.

Y tas lo anterior el vehículo 
Pont iac quedó volcado 

de costado, sus ocupantes se 
encontraban prensados en la unidad, 
por lo que fueron requeridas las 
muy reconocidas, entre el cuerpo 
de salvavidas, como ‘quijadas de la 
vida’ para liberarlos y llevarlos a un 
hospital a recibir atención médica.

Cabe mencionar que en el 
interior del Matiz viajaban cinco 
personas; un hombre, dos mujeres 
y dos menores de edad. Perdiendo 
lamentablemente, al parecer el 
conductor de este.

En tanto el piloto de la camioneta 
Renault y su acompañante (al 
parecer una mujer 3) años fueron 
llevados a un nosocomio de la capital 
nayarita para recibir atención médica 
de urgencia, se conoce que él se 
encontraba en aparente estado de 
ebriedad.

Al lugar de este lamentable 
percance arribó el Agente del 
Ministerio Público quien ordenó 
el levantamiento del cuerpo a 
cargo del Servicio Médico Forense 

(SEMEFO) para los trámites de ley 
correspondientes.

Mas tarde…
Ya siendo la madrugada de este 

lunes, el propio titular de la Secretaria 
General de Gobierno, dió a conocer 
a los medios de comunicación que 
la persona que falleció la noche 
de este domingo en la autopista 
Tepic – Guadalajara, a causa de 
un accidente automovilístico, se 
trata del diputado local suplente 
Cristóbal López Benítez.

AL noche-madrugada de este lunes

* El Juzgado de Distrito se dijo impedido para proteger a Sandoval Blasco 
porque implicaría beneficios a todos los que laboran en el tribunal, 

decretado para desaparecer. 
* El magistrado adelanta que presentará el recurso de revisión.

30 de agosto, 8° aniversario del 
Diario Informativo Gente y Poder 

Los medios de comunicación constituyen un elemento fundamental en el desarrollo nacional 
y, sobre todo, en la vigencia y profundización de la democracia, la institucionalidad y la 
gobernabilidad. El periodismo es, ante todo, un servicio público. Por tanto, su ejercicio 
cotidiano implica una enorme responsabilidad social, cultural y ética. 
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Ignorante alcalde justifica 
“desvío” impuesto UAN

La dirigencia de APROCON busca el apoyo en 
descuentos del predial y agua: Mario Luna 

4

*Petición hecha al “Toro”.

- Debo “lanita” a la UAN, pero no es desvío, es la necesidad del 
pueblo, afirma el presidente de Rosamorada, José Ángel Calvillo López 

Por Oscar Verdín Camacho 

Durante la noche del sábado 
nueve se produjo la ejecución un 
hombre mientras manejaba un 
vehículo por la colonia El Rodeo.

El cadáver, alcanzado por 
impactos de bala, quedó en el 
asiento del conductor. 

El suceso delictivo ocurrió 
alrededor de las ocho de la noche, 
por lo que numerosas personas se 
percataron de la ejecución. Además, 
el vehículo de la víctima Antonio 
Padilla Guzmán, se proyectó 
sin control contra otro carro que 

permanecía estacionado.

Se cree que el ahora occiso 
habría sido perseguido varias 
cuadras por los ejecutores, de 
quienes intentaba ponerse a salvo 
pero no lo consiguió. 

E n  s u  i n f o r m e  d i a r i o 
proporcionado a los medios de 
comunicación, este domingo la 
Fiscalía General del Estado no hizo 
referencia alguna a la ejecución.

No ha sido ventilado si en el 
interior del carro se localizaron 
algún tipo de droga o armas de 
fuego.

Por: Bertha Alvarez 

A la Universidad le debemos 
una “lanilla” por ahí. De cuánto 

estamos hablando? – No 
sé. No sabría decirle 
la suma exacta pero 
si les debemos y en 
esas andamos ahorita, 
dijo en tono apenado 
el presidente municipal 
de Rosamorada que 
pasará a la historia por 
haber portado la bandera 
presidencial durante 
su primer Informe de 
Actividades.

Portando su usual 
vestimenta campesina, 
el presidente municipal 
de Rosamorada, José 
Ángel Calvillo López,  
se aventó la respuesta 
dominguera al emitir su 

opinión sobre si estaría 
de acuerdo que se aplicará la 
ley penal para con los alcaldes 
que “desviaron” recursos de 

los impuestos universitarios, 
propuesta que hace el líder del 
SETUAN, Luis Manuel Hernández 
Escobedo, -con inocente expresión 
de seriedad dijo “no es desvió, es 
la necesidad del pueblo”.

Entreverando los quehaceres 
de la política electoral con las 
políticas de gobierno municipal, 
el alcalde dijo que el dinero 
que corresponde a los 27 mil 
estudiantes universitarios se utiliza 
en programas de salud y deporte 
juvenil “hemos apoyado a los tres 
sectores y yo pienso que no está 
mal empleado porque la ciudadanía 
también tiene el derecho de que 
el gobierno los apoye para que 
sientan contentos”. 

Dando muestra de una garrafal 
ignorancia  sobre la responsabilidad 
que se echó a cuestas al ocupar 
la presidencia municipal, el edil 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Mario Jorge Luna Bermúdez, 
dir igente de la Asociación de 
Profesionales de la Comunicación 
en el estado de Nayarit (APROCON), 
busca entre las autoridades municipales 
apoyo para lograr descuentos en el 
pago Predial y de agua entubada en 
beneficio de sus agremiados.

Mario Luna, señaló, “al momento 
de tomar posesión en la dirigencia de 
comunicadores, nos comprometimos 
con los compañeros de la APROCON, 

para buscar la manera de apoyarlos en 
conseguir descuentos en los pagos del 
predial y del SIAPA, y es un compromiso 
que el viernes pasado iniciamos, ya el 
alcalde Héctor González Curiel tiene 
conocimiento de nuestra petición y 
esperamos que nos atienda”.

Y abundó, “dada la situación 
económica que priva en la mayoría 
de las familias de los comunicadores 
nayaritas y en todo México, nos vemos 
en la imperiosa necesidad de solicitar 
apoyo a nuestras autoridades del 
municipio, ya que no nos negamos 
a pagar lo que debemos, pero no 
tenemos los recursos económicos para 
hacerlo, por lo que estamos buscando 
esa alternativa de poder pagar aunque 
sea menos”.

El líder de los agremiados a la 
APROCON, dijo que no todos los 
compañeros tienen adeudos con el 
ayuntamiento, pero los que lo tienen 
están esperando la última palabra del 

alcalde Héctor González Curiel para 
tratar de ponerse al corriente en sus 

adeudos, ya que un buen descuento 
permitirá pagar los adeudos contraídos. 

Ejecución en colonia El 
Rodeo rompe aparente calma 

* El individuo fue acribillado mientras 
manejaba un vehículo; el cuerpo quedó en el 

asiento.

que únicamente hizo referencia 
a “los ciudadanos” cuando su 
compromiso es atender a todos 
los habitantes de este municipio 
comprendido al norte del estado.

El edil que pidió disculpa ante 

la afrenta de colocarse el bando 
presidencial, también señaló que 
debe dos millones de pesos a los 
700 trabajadores sindicalizados 
que adeuda por concepto de 
prestaciones atrasadas. 

POLÉMICA COLUMNISTA GRINGA PROPONE 
QUE ESTADOS UNIDOS ATAQUE A MÉXICO PARA 

RESOLVER EL PROBLEMA DE INMIGRANTES.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

 - - - - - -
Eso que opina esa vieja
si en realidad lo pensamos
parece que está tonteja, 
¿pues ¿qué tal si les ganamos?
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Carlos Muñoz promueve la 
capacitación de los docentes de la 

Universidad Autónoma de Nayarit 
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Nuevos autobuses con horarios de salidas todos los 
días a los diferentes municipios de la entidad:

Santiago: desde la 5 A.M. cada media hora
Acaponeta y Tecuala: desde 6 A.M. cada media hora 

Tuxpan: desde las 5: 30 A. M. 
Villa Hidalgo: 5 A.M. 

San Blas: desde 5ª.M. 
Guadalajara: De paso cada media hora y salidas de 

Santiago 8:30 a.m. y 10:30 a.m. 
Ruiz: Desde las 6 A.M. 

Puerto Vallarta también existen salidas directas desde 
las 5 a.m. en transporte “CORAS” 

Servicios de primera clase con aire acondicionado, audio y video, pantalla de plasma, calefacción, cinturones de seguridad asientos reclinables        

Empresa TNS línea “Nayar” 
Tel. 2132320 

2132315
2132313

Por Paulina 
García 

Car los  Muñoz 
Barragán, Secretario 
General del SPAUAN, 
preocupado por la 
capac i t ac i ón  de 
los catedráticos de 
Educación Media 
Superior, promueve 
c u r s o s  e n  l a s 
Unidades Académicas 
Preparatorias de la 
Universidad Autónoma 
de Nayarit. 

L o s  c u a l e s 
se ofrecerán en las unidades académicas 
preparatorias siguiendo las líneas de acción 
que el SPAUAN está llevando a cabo en el rubro 
de capacitación , así como también siguiendo 
el plan de trabajo del Comité Central Ejecutivo 
2013-2016, el cual tiene el firme objetivo de 
propiciar mejoras en las condiciones laborales 
de los compañeros docentes. 

En esta ocasión, se llevará a cabo una 
capacitación en herramientas tecnológicas que 
facilitarán los trabajos académicos dentro del 
aula para el docente, dicha capacitación dará  
inició este lunes 11 de agosto, teniendo como 
primera sede la Unidad Académica Preparatoria 

No. 4 ubicada en el municipio de Tecuala y la 
Preparatoria No. 9 en el municipio de Villa Hidalgo. 

"Esta capacitación se llevará a cabo en el 
manejo de la plataforma Microsoft Office, en 
los paquetes de Word, Excel y Power Point, 
para después de obtener la capacitación, el 
maestro universitario obtenga una certificación 
internacional ofrecida por ETC Iberoamérica, 
compañía que por gestiones del SPAUAN y la 
Dirección de Infraestructura de la Universidad 
Autónoma de Nayarit, está ofreciendo becas 
a los  académicos universitarios, por lo que la 
obtención de la certificación no tendrá ningún 
costo para nuestro agremiados" afirmó Carlos 
Muñoz Barragán.    

Después  de  los 
r e s u l t a d o s  d e  l a 
p a s a d a  c o n t i e n d a 
electoral, en donde el 
Partido Revolucionario 
Ins t i t uc iona l ,  t uvo , 
para muchos, buenos 
resultados, pero para 
otros no, por la pérdida de 
la capital nayarita y que  
algunos analistas políticos 
describieron que dichas 
elecciones sirvieron para 
calificar a los gobiernos actuales, refiriéndose 
tanto al Estatal como al municipal de Tepic,   
de nueva cuenta sale a la escena pública, el 
presidente del PRI en Nayarit, Juan Carlos 
Ríos Lara... Posteriormente, de un proceso 
electoral tan agitado, parece ser que ya llegó 
la calma al PRI, y agarrar nuevos bríos para 
las elecciones que serán en el 2015..... ¿De 
nueva cuenta hay tranquilidad en el Partido 
Revolucionario Institucional? Se le preguntó 
a Ríos Lara.  “El proceso electoral, no se 
acaba hasta que se acaba, -contestó- los 
partidos de oposición presentaron algunas 
impugnaciones, nosotros presentamos también 
algunas, y los órganos jurisdiccionales las 
están resolviendo, tenemos que estar muy 
atentos a eso”. Además, mencionó que es 
tiempo de concluir satisfactoriamente el 
proceso, capacitar a aquellos que resultaron 
electos por su partido, por la coalición, para 
que hagan buenos gobiernos y puedan dar 
respuesta a los electores. Para el líder del 
PRI en nuestro Estado, les fue más que 
bien, pues gobernarán en 16 municipios, 
anteriormente, gobernaban 9, y que la tarea 
pendiente es preparar a sus diputados porque 
van a tener la mayoría en el Congreso, 
al tener 14 de los 18 diputados, más los 
plurinominales.... “Tenemos que prepararlos 
para que hagan un buen papel, la esencia de 
la vida democrática es: el ciudadano elige y 

los que resultan electos, 
del partido que sea, les 
tienen que dar respuesta 
a los compromisos 
que establecieron en 
campaña, estamos en 
eso, porque tenemos 
que enfrentar un proceso 
electoral el año próximo, 
vamos a elegir un nuevo 
Congreso y necesitamos 
que gane el PRI para 
que le ayude a Enrique 

Peña Nieto a continuar con la transformación 
estructural de nuestro país. Necesitamos 
que quienes llegaron por nuestro partido 
gobiernen bien, para refrendar la confianza 
en los electores, pero también, en donde 
no nos fue bien, donde tuvimos resultados 
adversos tenemos que prepararnos porque 
tenemos que ir a recuperar esas posiciones, 
el ciudadano no se equivoca, el ciudadano 
es sabio, entonces cuando un gobierno tiene 
fallas o no está tan bien, le da la opción a 
otros partidos, eso lo tiene que aprender de 
eso y hacer su tarea”.... “Hoy nuestro partido 
está preparándose como nunca para tener 
nuevos gobiernos, fui electo el año pasado, en 
noviembre, para un periodo de cuatro años, 
yo estaré culminando mi periodo estatutario 
en noviembre de 2017, tengo muchas tareas 
por delante, tengo mucho trabajo y mientras 
esté al frente del partido estaré al límite de 
mis fuerzas trabajando con el orgullo priísta 
de siempre, muy atento a hacer una pieza  o 
mejor la más humilde, o las más pequeña pero 
dentro de la fortaleza del PRI, para apoyar 
al gobierno de la gente de Roberto Sandoval 
en su tarea constructora del nuevo Nayarit, 
y también con la humildad y la modestia de 
nuestro desempeño a la tarea transformadora 
de México que hace el presidente Enrique 
Peña Nieto, y siguiendo las directrices de 
nuestro presidente el doctor César Camacho”.

PRI QUIERE RECUPERAR 
POSICIONES PERDIDAS

LA CREME
Por: 

Norma 
Cardoso
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Gobierno de la Gente siempre al 
pendiente de nuestros paisanos: Roberto

Un éxito total resultó la Feria de 
Nayarit en California 2014, donde 
el Gobernador de la Gente, Roberto 
Sandoval Castañeda, a su encuentro 
con los nayaritas radicados en Estados 
Unidos, anunció la implementación 
del innovador programa “Somos 
Mexicanos”, el cual consiste en otorgar 
una fuente de empleo a los paisanos 
que regresan a México. 

“Somos Mexicanos es un programa 
que acerca la asistencia social, que se 

vea que estamos muy al pendiente de 
que nuestros paisanos, nuestra gente 
esté bien atendida, sea respetada y que 
atrás de la comunidad de nayaritas en 
Los Ángeles, en San Diego, en todo 
Estados Unidos, está el Gobierno de 
la Gente respaldándolos”, aseguró.

“Nadie elegimos venir acá, yo también 
trabajé año y medio en Estados Unidos 
y nadie elegimos nuestro destino, Dios 
nos lo elige, pero la gente que está acá, 

está trabajando 
con esfuerzo y 
con esperanza de 
algún día regresar 
a su tierra, pero 
también regresar 
a un estado con 
o p o r t u n i d a d e s 
de empleo con 
mejor desarrollo 
y más tranquilidad 
y es en eso en 
lo que estamos 
t r a b a j a n d o ” , 
destacó el jefe del 
Ejecutivo. 

D u r a n t e  e l 
f in de semana 
e l  gobernan te 
nayarita recorrió 
las ferias de Pico 
R ivera  y  San 
Diego, ambas en 
California, en las 

que por primera vez se registró la 
asistencia de casi 100 mil visitantes, 
lo que demuestra el éxito de estas 
festividades. 

“Cada día la gente viene más a las 
ferias y el día de hoy me siento muy 
orgulloso de ser nayarita, porque los 
nayaritas hemos demostrado fuera 
de la frontera que la organización, 
la unidad, la tranquilidad, esa gran 
armonía de ser nayaritas lo hemos 

demostrado en Los Ángeles, en San 
Diego, cientos y miles de personas 
visitan la feria y para nosotros es muy 
importante que reciban un pedacito de 
justicia de lo que tanto mandan para 
Nayarit”, dijo. 

En su gira de trabajo en el país 
vecino, Roberto Sandoval fue respaldado 
por autoridades como el Fiscal de 
San Diego, Jesse Navarro; el alcalde 
Ron Morrison, los cónsules Remedios 
Gómez, Carlos Sada y Gaspar Orozco. 

Además, el Gobernador de la Gente 
se reunió con los integrantes de la 
FENINIE y FENAY, donde recibió de 
manos del Alcalde Ron Morrison las 
llaves de la ciudad un reconocimiento 
al buen trabajo que ha desempeñado 
al frente de Nayarit. 

“Estoy muy emocionado porque 
nunca me imaginé que unas llaves 
de la ciudad en Estados Unidos 
se la dieran a un nayarita, es por 
el trabajo y el esfuerzo de todo el 
pueblo y Gobierno de la Gente. Hoy 
lo recibimos con mucho aprecio, con 
mucho agrado”, dijo. 

Es de destacar que como cada año 
en su visita a Los Ángeles, Roberto 
Sandoval sostuvo un encuentro deportivo 
con los ex integrantes de Los Coras, 
quienes se mostraron complacidos 
por la presencia nuevamente del 
Gobernador y agradecieron la creación 
la Primera División. 

Al respecto Sergio Monroy uno 
de los fundadores hace 26 años de 
Los Coras comentó: "Qué bueno que 
ahora el Gobernador del estado se está 
integrando para dar un acercamiento 
a los nayaritas radicados aquí en 
California, es la segunda vez que viene 
a jugar con nosotros y nos sentimos 
muy contentos de recibirlos porque es 
un gobernador que ha estado siempre 

con la gente y aquí las familias lo 
pueden saludar es una persona que en 
realidad ha sido un gran gobernador". 

Además, Salvador "Chava" Jiménez, 
también ex jugador del deportivo 
mencionó: "para nosotros es un 
orgullo muy grande tener de nuevo al 
gobernador, es el primer gobernador que 
participa con nosotros en este deporte 
y le agradecemos mucho su visita". 

Los nayaritas radicados en Estados 
Unidos se mostraron muy contentos 
y satisfechos con la Feria de Nayarit 
en California 2014, es por eso que el 
jefe del Ejecutivo dijo que durante los 
próximos tres años de su administración, 
se seguirá llevando a cabo, la cual 
acerca los beneficios del Gobierno de la 
Gente, tales como trámites consulares, 
adquisición de actas de nacimiento, 
licencias de conducir, asesoría legal, 
entre otros. 

Así lo manifestaron Catarino Múñoz y 
Benjamín Bañuelos, quienes disfrutaron 
en compañía de sus familias de esta 
feria, y degustaron los platillos típicos 
de la tierra que los vio nacer, “Para 
nosotros la presencia del Gobernador 
es una cosa que no tiene límites, porque 
él ha trabajado muy correctamente y 
está tratando de que Nayarit tenga 
empleos y mucho bienestar, que Dios 
lo bendiga”. 

“Significa mucho para nosotros ver 
a Roberto Sandoval porque no nos 
abandona, estamos con ustedes, con el 
señor gobernador, toda la gente estamos 
muy orgullosos de él, esperemos que 
así siga, y un saludo a los nayaritas y 
especialmente a Unión de Corrientes 
que estén perfectamente bien y nosotros 
aquí estamos haciendo lo propio por 
nuestro pueblito”, concluyó Benjamín 
Bañuelos.

Trabajadores del transporte público en 
la modalidad de taxi de Tepic reconocieron 
el esfuerzo del Gobierno de la Gente, en lo 
que se refiere a la gestión y organización del 
Centrobásket 2014 Masculino, torneo deportivo 
de talla mundial que trajo grandes beneficios 
a este gremio, al haberse incrementado la 
demanda de sus servicios hasta en un ochenta 
por ciento.

 
Afirmaron que tanto la copiosa llegada de 

turistas a la ciudad, como la asistencia de la 
propia población local al evento internacional 
que congregó a las mejores diez selecciones 
de basquetbol de Centroamérica y El Caribe, 
generaron que el trabajo para este sector 
aumentara de manera considerable, durante 
los siete días que duró la justa deportiva en 
la que México se coronó campeón.

 
Al respecto declaró Antonio Navarro: “Sí 

nos ha beneficiado en mucho a nosotros, sí 
se incrementó el trabajo, por las noches y las 
tardes; sí nos benefició. En el Auditorio de la 
Gente tuvimos mucho trabajo, ahí sí se miró 

y claro, las colonias también se sumaron al 
trabajito, al aumento de trabajo para nosotros”.

 
Pidieron que el Gobernador de la Gente, 

Roberto Sandoval Castañeda, siga promoviendo 
estos eventos que no solo propician desarrollo 
económico para diferentes sectores de la 
población, además de promover el deporte y 
la sana convivencia de la sociedad, sino ponen 
en el mapa competitivo del país a Nayarit, para 
lo cual se cuenta con un escenario idóneo, 
como es el Auditorio de la Gente.

 
Sobre el particular se expresó Benjamín 

Jacobo Vázquez: “Agradecemos también al 
Gobernador por hacer todos estos eventos, 
porque si no fuera por él no hubiera esto, así 
que estamos contentos. Aquí nosotros en la 
Central tuvimos mucha afluencia de gente que 
llegaba y sí hubo más trabajo que lo normal. 
Puede ser un setenta, un ochenta por ciento 
que hubo de afluencia más de gente, porque 
sí se notó en estos días”, mencionó.

 
Por su parte, el trabajador del volante José 

Alberto Ledezma, comentó: “Hubo muchos 
cortes, mucho cliente que iba al Centrobásket; 
mucha gente venía de fuera. Me tocó levantar 
dos o tres personas que venían de Guadalajara, 

especialmente al Centrobásket. Es una inversión 
que hace el Gobierno para nosotros, que sí nos 
deja a nosotros buena ganancia. Que haya 
más eventos estaría bien”. 
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•        El alcalde Héctor González Curiel refuerza programa de 
seguridad escolar

• Esta iniciativa de reforma, enviada a esta Soberanía Popular por el titular 
del Poder Ejecutivo, Roberto Sandoval Castañeda, se plantea como innecesario  

que se expidan nuevos permisos para explotar dicho servicio.

El “Toro” lleva protección 
civil a escuelas de Tepic

7

Tepic.- Con el ánimo de que el Gobernador del 
Estado suspenda de manera temporal, -hasta por 
10 años- la recepción y tramite de solicitudes de 
permisos para el transporte público, en Sesión 
Pública del Tercer Periodo Extraordinario las 
diputadas y diputados locales nayaritas, aprobaron 
el dictamen unitario con proyecto  de decreto que 
adiciona un inciso c) a la fracción II del artículo 14 
y reforma el artículo 140 A, de la Ley de Tránsito 
y Transporte del Estado de Nayarit.

Esta iniciativa de reforma, enviada a esta 
Soberanía Popular por el titular del Poder Ejecutivo, 
Roberto Sandoval Castañeda, se plantea como 
innecesario  que se expidan nuevos permisos para 
explotar dicho servicio, ya que se considera que la 
disponibilidad que proporcionan los prestadores, 
no debe superar las necesidades de los usuarios, 
ya que en la actualidad genera problemas de 
rentabilidad de quienes otorgan estos servicios.

Con esta reforma y adición a Ley de Tránsito y 

Transporte del Estado de Nayarit, se está dotando 
de una herramienta de suma utilidad  al Ejecutivo 
del Estado, a efecto de que  pueda manejar 
coneficiencia los recursos humanos, materiales y 
financieros con los que cuenta la administración 
publica, en cuanto se refiere a la tramitación  que 
actualmente se hace respecto a las solicitudes  
de nuevos permisos para brindar el serviciode 
transporte público en las modalidades y tipos q 
que se establece en el artículo 124.

En el artículo 124 de la Ley de Tránsito y 
Transporte del Estado de Nayarit, se señala 
como tipos y modalidades: al transporte de 
alquiler, que corresponde a taxis;   transporte 
de pasajeros;urbano o carretero, cuando se 
utilicen autobuses, minibuses, combis o similares; 
transporte de turismo, transporte de carga, urbano 
o carretero, utilizando cualquier tipo de equipo, 
trátese de carga general, especializada, grúas 
de arrastre o salvamento, o bien que requiera de 
vehículos con características especiales.

Cabe destacar que con la aprobación 
de este nuevo ordenamiento legal en 
la entidad nayarita, también se está 
favoreciendo a los ciudadanos interesados  
en tramitar algunos permisos de los 
citados, pues estos últimos no tendrán 
la necesidad  de efectuar gastos e 
invertir tiempo en trámite sobre el cual 
sería muydifícilen determinado momento 
queobtengarespuesta favorable.

Cabe señalar que un servicio 
público concesionado a un particular, 
ineludiblemente debe estar sometido al 
control y la vigilancia  de la administración 
pública, a  efecto de asegurar su eficacia, 
ya que es una de las formas del ejercicio 
privado de las actividades públicas; ello 
en razón de que el concesionario aporta 
su colaboración aun no siendo parte de 
la administración.

Tepic.-Para el regreso a clases y con el 
propósito de seguir garantizando la seguridad 
de alumnos, colaboradores y profesionales 
de la educación en escuelas de nivel básico, 
públicas y privadas, del municipio de Tepic, 
el presidente municipal Héctor González 
Curiel,  reforzará el Programa de Verificación 
en dichas instalaciones, todo  para que 
cumplan con las reglas de protección y el 
correcto funcionamiento.

 
Tal determinación del Alcalde la dio a 

conocer Humberto Figueroa, titular de la 
Dirección de Protección Civil del XXXIX 
Ayuntamiento de Tepic, quien destacó la 
importancia de que las instalaciones de los 
centros educativos garanticen seguridad: 
“Qué mejor que recibir buena educación en 
instalaciones seguras, más seguridad para 
estudiar mejor”.

 
“Los padres de familia pueden estar 

tranquilos cuando sus hijos regresen a 
clases ya que se realizan inspecciones para 
garantizar que las instalaciones sean seguras; 
ellos mismos están muy interesados en este 
tema ya que a veces dejan a sus hijos en 
la escuela y no saben si hay personal que 
sepa primeros auxilios o usar un extinguidor”.

 
“Por eso nos estamos enfocando en 

este programa dado que lo más vulnerable 
de una familia son los niños. Estamos 
trabajando para que, en la medida de lo 
posible, podamos verificar que en todas las 
escuelas haya seguridad y sus integrantes 
estén preparados para cualquier  contingencia 
que pueda ocurrir”.

 
Adelantó que en las inspecciones que 

están haciendo, piden  un programa interno 
de protección civil, un dictamen estructural, 
eléctrico, de gas; “todo ello con el único 
objetivo de que estén bien protegidos 

Diputados aprueban no otorgar más permisos del 
transporte público durante los próximos 10 años 

nuestros hijos y demandamos que tengan 
bien conformadas sus cuatro brigadas que 
son: Primeros Auxilios, Evacuación, Búsqueda 
y Rescate, e Incendios, para que el día que 
se presente una contingencia el personal 
de cada escuela sepa qué hacer y estén 
debidamente organizados”.

 
Finalmente, Humberto Figueroa informó 

que por indicaciones del presidente municipal, 
Héctor González Curiel, personal de la 
Dirección de Protección Civil está dando 

pláticas y talleres de prevención, e hizo un 
atento llamado para que las escuelas se 
interesen más por el tema de protección 
civil e involucren a los niños.

 
“La dependencia municipal está a disposición 

del pueblo para llevar pláticas y talleres 
a las escuelas de la ciudad, para que los 
pequeños conozcan el trabajo que se realiza 
para tranquilidad de las familias tepicenses 
y para incidir en una cultura de protección 
civil”, apuntó.
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•	 Ney	González	aspiraría	de	nuevo	a	buscar	
cargos	o	la	gubernatura?

Con el tempranero destape del senador 
Manuel Cota a la gubernatura de Nayarit, donde 
cientos de líderes priístas de todo el estado 
de Nayarit se vienen tomando la foto con un 
anuncio que reza, “Yo con Manuel Cota”, los 
analistas políticos se comienzan a preguntar 
cuántos cuadros del PRI buscarán esta misma 
posición.

Y aunque la mayoría coincide en que irá por 
la libre, es decir, que no tendrá adversarios de 
verdadero peso que le disputen la candidatura 
priísta, otros afirman que es muy temprano para 
pensar que no tendrá rivales.

Por ejemplo, se menciona al Fiscal General 
de Nayarit Edgar Veytia, de quien se dice es 
proyecto del gobernador Roberto Sandoval 
para que le suceda en el trono, con la principal 
bandera de que la seguridad de Nayarit es 
producto suyo.

Sin embargo Veytia carece de un perfil que 
le pueda agradar a la plebe, al populacho, pues 
para aspirar a la gubernatura hay que tener 
además trayectoria política.

Un indicador si tiene aspiraciones políticas 
para un cargo de tal envergadura, será observar 
si, por ejemplo, el gobernador Roberto Sandoval 
decide cambiarlo de oficina y lo traslada a hacerse 
cargo de la secretaría general de gobierno, 
donde tendría que mostrar su otra cara.

NEY GONZALEZ

Después de las elecciones del pasado 
seis de julio, apareció en escena, tal como 
se esperaba, el ex gobernador Ney González 
Sánchez a través de las redes sociales las 
cuales por cierto maneja a la perfección.

El ex gobernador se está haciendo notar, 
aunque nadie sabe para qué o cuál pudiera 
ser su objetivo, pues terminando su gobierno 
en el 2011, los nayaritas esperábamos verlo 
trabajando en la secretaría de turismo del 
gobierno federal, si no como secretario, como 
sub secretario, cosa que no sucedió.

Ney González simplemente se fue a descansar, 
a disfrutar de su familia con la tranquilidad que 
da una buena posición económica después de 
haber ocupado tan altísimo cargo a nivel estatal.

Hay quienes piensan que pudiera volver 
a buscar la gubernatura de Nayarit ante la 
escasez de importantes cuadros tricolores 
que, con excepción de Manuel Cota, parecen 
no existir en el priísmo estatal.

Los números de Ney González en el sector 
turístico fueron su principal bandera o logro. No 
avanzó mucho en los otros sectores productivos 
tal como se comprometió durante su campaña 
allá por el 2005, cuando hablaba de tres ejes 
rectores sobre los que trabajaría, ganadería, 
agricultura y pesca.

Al final de su gobierno se desataron las 
balaceras, los enfrentamientos entre grupos 
delictivos que al parecer se disputaban la 
plaza de Nayarit y fue de esta manera como 
auténtico supermán, que entró en escena el 
fiscal Edgar Veytia…

LOS EJIDOS DE BAHIA DE FIESTA CON 
MANUEL COTA

Al tiempo en que aclaramos que Manuel 
Cota aún no es presidente de la CNC como 
erróneamente lo comentamos (por lo cual 
ofrecemos una sincera disculpa a nuestros tres 
lectores), queremos puntualizar que en estos 
momentos está registrado como candidato de 
unidad y es un hecho que tomará protesta como 
presidente del sector campesino el próximo 28 
de agosto. Aún así, el actual presidente de la 
CNC es Gerardo Sánchez García.

Pero bueno, por lo pronto y como es indudable 
que su arribo a la presidencia de la CNC es un 
hecho, los ejidos de Bahía de Banderas ya se 

Quien diga que a Manuel Cota, senador 
por Nayarit, se le facilitó llegar como 
candidato de unidad a la dirigencia nacional 
de la CNC, más que equivocado, pensaría 
que le ganó la ingenuidad, ya que para 
llegar a estos puestos se requiere contar 
de la fuerza de un enérgico y consolidado 
equipo político.

Cota Jiménez quien en forma unánime 
gana la dirigencia nacional campesina tuvo 
que sortear fuertes contrincantes como 
el guerrerense, Gustavo Nabor Ojeda y 
adversarios de Chihuahua que a través 
de los pilares del tricolor, podrían facilitar 
la llegada de su gobernador, Cesar Duarte 
Jaques, en su aspiración a Los Pinos.

O bien, que el ex presidente de la 
CNC, Eladio Ramírez López tiene todavía 
intereses reales en influir en la toma de 
decisiones.  Adversarios que Manuel Cota 
no solo libró sino que con la experiencia 
de sus años en política, de aspirante llegó 
como candidato único a la dirigencia nacional 
cenecista y más porque contó con el impulso 
del actual presidente Gerardo Sánchez.

El senador Manuel Cota quien a escalado 
cargos de menos a mayor jerarquía a sido 
regidor y presidente municipal, diputado 
local, diputado federal y es actual Senador 
de la República, presidente de la Comisión 
de Agricultura, ahora dirigente de la 
Confederación Nacional Campesina y 
candidato natural al gobierno de Nayarit 
en 2017.

Manuel Cota tiene cifradas las esperanzas 
que de lograr el liderazgo nacional, la  
unificación  de la organización de los hombres 
del campo, volverá a ser la principal fuerza 
motriz que logre la recuperación del campo 
mexicano, tal como lo piensa y lo desea el 
presidente Enrique Peña Nieto.

Aquí la expresión de su reconocimiento  
través del Facebook:

“Expreso una fraterna gratitud y 
compromiso, por el apoyo unánime de 
los 32 Consejos Políticos y de Desarrollo 
Rural Cenecistas de los estados del país, 
en torno a mi Candidatura para Dirigir la 
Confederación Nacional Campesina CEN.

Nuestro reto supremo actual es rescatar 
el campo mexicano de la injusticia y 
desigualdad, lo que sólo puede lograrse 
a través de la organización y la unidad 
de los productores del agro en torno a las 
dificultades. 

V a y a m o s  t r a b a j a n d o  e n 
#AccionesParaReformarAlCampo y contribuir 
con nuestro Presidente Enrique Peña Nieto 
en la #ReformaProfundaAlCampo. 

Lo vamos a lograr, pero sólo organizados; 
sumando más y más. La causa está viva. 
La dificultad está presente. Sigamos 
rescatando al campo mexicano de esa gran 
problemática por la cual atraviesa. Están 
las condiciones”.

Viva la CNC !!!

v Por: Roberto Cervantes Flores

LABERINTOS DE PODER
Por: Bertha Alvarez

Cota en la cima de la dirigencia nacional 
campesina, ahora ¿que sigue?…¿Nayarit? 

encuentran de fiesta, pues saben que vienen 
cosas buenas para el campo…

Grilla Política:
Por lo pronto, en Bahía de Banderas ya 

varios aseguran serán coordinadores de 
Manuel Cota para la cuestión de la promoción 
política…Gracias por sus comentarios, quejas 
o sugerencias a laasemanadenayarit@hotmail.
com o puedes llamarme al 3221014073.
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Manuel	Cota,	Presidente	Nacional	Electo	de	la	CNC.
Para dar cumplimiento en lo que establece 

la Convocatoria emitida por el Consejo Político 
Nacional y de Desarrollo Rural Sustentable de la 
CNC, sesionaron los 32 Consejos Estatales para 
votar simultáneamente en todas las entidades 
del país y el Distrito Federal la planilla de unidad 
que encabeza el Senador, Manuel Cota Jiménez, 
como Presidente del Comité Ejecutivo Nacional 
de la CNC. De esta forma el Senador por Nayarit, 
Cota Jiménez, se convierte en Presidente Nacional 
Electo de la CNC y la toma de protesta respectiva 
se realizará en el marco del Congreso Nacional 
Campesino, a realizarse del 26 al 28 de agosto 
del presente año en la Ciudad de Guadalajara 
y se tiene prevista que a la clausura asista el 
Presidente de México, Enrique Peña Nieto, quien 
le tomará la protesta estatutaria al Senador, 
Manuel Humberto Cota Jiménez, quien a partir 
de ese momento será el Presidente de Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC, con el voto unánime 
de todos los campesinos mexicanos.

Los Campesinos de Nayarit le dan su 
total respaldo.

En la sede de la Liga de Comunidades Agrarias 
y Sindicatos Campesinos, CNC--Nayarity con la 
presidencia del diputado federal, Juan Manuel 
Rocha Piedra, sesionó el Consejo Político para 
el Desarrollo Rural Sustentable de la CNC de 
Nayarit y por unanimidad votaron por la planilla 
de unidad que encabeza, el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, para Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC. Correspondió al 
dirigente estatal, Juan Manuel Rocha Piedra, 
instalar la sesión y después el Presidente de 
la Consejo Electoral, Pablo Ramírez Escobedo 
dio a conocer la convocatoria y el secretario del 
mismo, Antonio López Arenas, sometió a votación 
la planilla de unidad que encabeza, el Senador, 
Manuel Cota Jiménez, resultando electo por 
unanimidad. Al final el Diputado, Armando García 
Jiménez, ex  presidente estatal de la CNC y 
Consejero Político Nacional, clausuro la sesión 
del este órgano colegiado, convocando a todas 
las organizaciones de productores y sistemas 
agrícolas a acudir al próximo Congreso Nacional 
Campesino, para darle todo el apoyo al Senador 
por Nayarit, Manuel Humberto Cota Jiménez, 
quien se convertirá en el Presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional de la CNC.

En el PRI Candidato Emergente.
Se pasó el primer mes del tropiezo electoral 

del pasado 6 de julio y en el PRI no hay ni luces 
encendidas ni balazo de arranque a los aspirantes 
a las diputaciones federales del 2015. Parece 
entonces que los dolores y los escalofríos siguen 
por la pasada derrota electoral la que no han 
superado. Si algo necesita el Revolucionario 
Institucional en estos momentos, principalmente 
en Tepic, es tener ya a un candidato emergente, 
visible y definido para la candidatura a diputado 
federal, proceso electoral que arranca oficialmente 
en tres meses. Sin embargo a la vista se observan 
los mismos errores de la pasada contienda por la 
candidatura a Tepic, aspirantes sueltos, un cuadro 
que parece ser “el bueno” otra vez, promoción 
anticipada, no hay orden, grupos en disputa y 

principalmente una cúpula priista que padece 
de liderazgo y de ser garantes de la unidad, 
sentimiento indispensable para poderle entregar 
buenas cuentas a Enrique Peña Nieto en el año 
2015. La elección federal, impacta principalmente 
al Presidente de la República y eso no lo deben 
olvidar. Imposible iniciar con otro experimento.

Águeda Galicia Muestra Alianza con Polo 
Domínguez.

La líder del SUTSEM, Águeda Galicia Jiménez, 
da otra muestra de que sabe mover bien sus 
piezas y que como Gary karpov, le encanta el 
juego del ajedrez político. Ayer en Facebook, dio 
a conocer que el SUTSEM estará dando todo su 
apoyo al presidente municipal electo de Tepic, 
Leopoldo Domínguez González, al que le mando 
decir, “Estamos para Jalar”, lo que demuestra 
que antes, durante y después del proceso 
electoral, hubo una alianza que se entiende no 
es solamente electoral, sino que también será 
de gobierno. La relación que se dibuja desde 
ahora entre el SUTSEM y el próximo alcalde de 
Tepic, Leopoldo Domínguez, será de terciopelo 
toda vez que si algo ocupa la autoridad entrante 
será de una fortaleza política y la encontró en 
el SUTSEM. Es un hecho que muchos de los 
trabajadores de las distintas dependencias del 
Ayuntamiento que pertenecen al SUTSEM, ocupen 
en la administración municipal de Domínguez 
González, importantes cargos de primer nivel. 
Esto le permitirá al alcalde de Tepic entrante, 
ahorro sustancial al no meter a tanto personal 
de confianza y demostrar que con  la burocracia 
sindical si se puede gobernar a Tepic. Águeda 
Galicia y Leopoldo Domínguez, si encontraron 
las coincidencias en sus proyectos políticos, 
otros se empeñaron  en buscar las diferencias 
y se fueron por el enfrentamiento.

Aprueba el Congreso del Estado, No 
otorgar más Permisos de Taxis.

Con el ánimo de que el Gobernador del Estado 
suspenda de manera temporal, -hasta por 10 años- 
la recepción y tramite de solicitudes de permisos 
para el transporte público, en Sesión Pública del 
Tercer Periodo Extraordinario las diputadas y 
diputados locales nayaritas, aprobaron el dictamen 
unitario con proyecto  de decreto que adiciona un 
inciso c) a la fracción II del artículo 14 y reforma el 
artículo 140 A, de la Ley de Tránsito y Transporte 
del Estado de Nayarit.Esta iniciativa de reforma, 
enviada a esta Soberanía Popular por el titular del 
Poder Ejecutivo, Roberto Sandoval Castañeda, 
se plantea como innecesario  que se expidan 
nuevos permisos para explotar dicho servicio, 

Se sentía con los meritos para ser presidente 
municipal de Tepic, y se considera indispensable 
de ser tomado en cuenta y contender por una 
diputación federal, y como van las cosas, al 
rato querrá quitar del cargo al ejecutivo federal 
Enrique Peña Nieto, pobrecillo nefasto e iluso 
corrupto camionero venido a menos, Carlos 
Sáldate Castillón.

 Del análisis de algunas probanzas que 
dieron origen a la interposición del Juicio Político 
contra los legisladores que ya huyen,  por parte 
de un ciudadano nayarita, en gran parte se 
desprende a los hechos delictivos cometidos que 
se persiguen de oficio,  sobre la compra venta 
de permisos de taxi inexistentes que ofrecía 
el señor Pablo Vargas López, como presunto 
protegido  del todavía diputado, calificado como 
el Cantinflas nayarita o el permisionario 777, 
del que sabemos lo cobija su cuñado político, 
todo por tener una buena hermana.

 Se tienen informes y documentos que 
el citado politiquillo protector de Sáldate, 
ha obstaculizado la procedencia de dicha 
denuncia, documento en que se ofrecen pruebas 
contundentes, fehacientes en que demuestran 
la torpezas e ineptitud de quienes elaboran los 
dictámenes de contenido irresponsables para 
decreto de Ley.

El 777 nayarita, a sus “ordenes jefe”, el pasado 
jueves ofreció una rimbombante conferencia 
de prensa, en los puntos principales fueron 
demostrar su honestidad y que solamente 
contaba con 7 permisos de taxis, por eso, 
los vagos del Congreso y varios diputados, 
ya bautizaron a su compañero parlamentario 
como al comandante Cantinflas.

Por cierto, el altruista de nuestra Cantinflas 

nayarita, rendirá su tercer informe de labores 
como diputado del distrito dos, pero la invitación 
al acto la hizo abierta, con el objetivo que esté 
su compadre Roy Gómez, su madrina Margarita, 
su compadre Veytia y de ser posible hasta el 
mismo ejecutivo Roberto Sandoval Castañeda, 
para demostrarles que sí sabe organizar eventos 
masivos, pero para su propio alago.

Nuestro nuevo cómico de esta tierra de Nervo 
y Escutia, sin duda alguna echara la puerta por 
la casa que va a regalar, sumado a trescientos 
presentes más, gracias al apoyo de sus bien 
queridos choferes que a diario sudan la gota 
gorda para llevarle la rendida de sus 777 taxis 
a igual número de barrigones permisionarios.

Seguramente al festejo de -arranque de 
campaña-, estará su protector y bienquerido 
cuñadito, quien con suerte y le quite unos pesos 
al presupuesto que maneja y le regale medio 
centenar de Laptos, que regalará junto con la 
casa que rifara entre los asistentes al tercer 
informe a celebrarse en el parque del Sombrero, 
esperemos se la saque algún periodista de esos 
que andan necesitados de una vivienda, ya de 
perdida en la zona de San Cayetano, punto 
en que se sabe, ahora se viene extendiendo 
la zona urbana según IPROVINAY.

Ya para concluir y hablando de mujeres 
y traiciones, llegó el rumor que la posible 
presidenta de la Asamblea Legislativa en la 
XXXI Cámara de Diputados, será la –chupitos 
samblaseña- Candy Yescas, damita que cuenta 
con el respaldo de un alto funcionario que con un 
chasquido de dedos resuelve esa designación.

Por hoy aquí le cortamos, no sin antes 
recordar la película del 777 a sus ordenes 
jefe. Así las cosas

erteza Política
Por: Alberto Martínez.

C Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

¡¡Otra más del legislador cantinflesco permisionario 777!!
Que Candy Yesca pudiera ser la líder del Congreso, será 

cierto??

ya que se considera que la disponibilidad que 
proporcionan los prestadores, no debe superar 
las necesidades de los usuarios, ya que en la 
actualidad genera problemas de rentabilidad 
de quienes otorgan estos servicios.Con esta 
reforma y adición a Ley de Tránsito y Transporte 
del Estado de Nayarit, se está dotando de una 
herramienta de suma utilidad  al Ejecutivo del 
Estado, a efecto de que  pueda manejar con 
eficiencia los recursos humanos, materiales y 
financieros con los que cuenta la administración 
pública, en cuanto se refiere a la tramitación  que 
actualmente se hace respecto a las solicitudes  
de nuevos permisos para brindar el servicio de 
transporte público en las modalidades y tipos q 
que se establece en el artículo 124.

Certeza.
Se sabe que a partir de hoy los diputados 

electos del PRI que formarán parte de la Trigésima 
Primera Legislatura, estarán tomando un curso de 
capacitación en el Estado de Chihuahua, evento 
que concluirá el próximo martes o miércoles, se 

espera que después de este acto se reúnan y 
elijan a su coordinador parlamentario que a la 
fecha es un secreto. Para los que no saben el 
Reglamento Interior establece que será en la 
primera, segunda y hasta tercera sesión del 
primer periodo ordinario de sesiones del primer 
año de ejercicio constitucional, cuando los partidos 
políticos representados en el Congreso del Estado, 
presenten a sus coordinadores parlamentarios y 
de esta forma quede integrada la Comisión de 
Gobierno y se tenga a un presidente, que debe 
ser el que encabece al grupo parlamentario con 
mayor número de diputados. Suerte a todos y 
decirles que nos disponemos a trabajar la última 
semana en el Congreso del Estado, como Jefe 
de la Unidad de Comunicación Social, le doy 
gracias a Dios por esta oportunidad y a mis 
colegas por darme todo su apoyo. Un abrazo 
y a dar buenas cuentas. Para opiniones y 
sugerencias llamar al 311—246—01—16 o al 
email albertomartinezsanchez512@gmail.com 
y ya me pueden leer en Facebook como Alberto 
Martínez Sánchez o como Certeza Política.
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Las fuerzas armadas han sido desde su fundación 
una de las principales fortalezas del país, a los 
nayaritas no nos queda ninguna duda de ello, 
tras los hechos violentos que azotaron nuestro 
estado hace algunos años, fueron la armada y la 
marina quienes nunca claudicaron, fue el ejército 
el que en todo momento respondió y salió en 
defensa de la ciudadanía, de ahí y de muchas 
otras acciones que los efectivos y en general la 
institución de la Secretaría de la Defensa Nacional, 
se haya ganado un muy merecido respeto entre la 
ciudadanía. Cierto  también es que este respeto 
no está acompañado de información clara de por 
medio, sus acciones hablaron por ellos pero el 
acercamiento entre el ejército y la población es 
en ocasiones mínimo, pensando en este detalle 
en especifico la SEDENA ha puesto en marcha, 
una serie de acciones encaminadas a concientizar 
en la ciudadanía, sobre el trabajo real que 
realizan día con día los efectivos de las fuerzas 
armadas, pues no sólo se trata de la constante 
lucha contra el crimen organizado, para muchos 
puede resultar una sorpresa, pero el ejército con 
regularidad realiza labores sociales en todo el 
país, es por todo lo anterior que las Jornadas 
de Vinculación Ciudadana implementadas por el 
ejercito son una idea excelente, que seguramente 
logrará su objetivo.

En esta ocasión, quien escribe estas letras 
tuvo el honroso privilegio de asistir a la Segunda 
Jornada de Vinculación con las que el ejercito 
busca humanizar a la institución fortaleciendo 
la comunicación con la sociedad, ciertamente 
la labor de seguridad pública que se realiza 
extraordinariamente por las fuerzas armadas, 
requiere de la máxima secrecía para no poner 
en peligro a los efectivos, pero esto no debe ser 
impedimento para que la ciudadanía conozca 
que los efectivos del ejército no dejan de ser 
personas como usted y como yo estimado lector. 
Con la asistencia de distinguidas personalidades 
entre las que destacaron el Comandante de la 
Décimo Tercera Zona Militar, General de Brigada 
Diplomado de Estado Mayor, Sergio García Vera, 
la diputada y lideresa del SUTSEM, Águeda 
Galicia Jiménez, el Contador Público y líder 
de la Coparmex en Nayarit, Sergio González 
Berecochea, el General Brigadier Diplomado de 
Estado Mayor, José Manuel Zozaya Gallegos, el 
coronel Andrés Ortiz Huerta, Comandante del 86 
Batallón de Infantería con sede en el poblado de 
Acaponeta, el dirigente de la sección 49, del SNTE, 
Ignacio Langarica Avalos entre otros funcionarios 
de la Comisión de Derechos Humanos, líderes 
sociales y comunicadores destacados, tuvo a 
lugar el informativo evento que debo decir cumplió 
plenamente con su objetivo.

Durante su intervención el comandante de la 
treceava zona militar, externo la fundamentación 
de este tipo de eventos y recalcó el interés de 
la SEDENA por vincular con mayor eficacia al 
ejercito con la ciudadanía, con la firme intención 
que de esta vinculación se dé una colaboración 

más estrecha entre el pueblo y el ejército, 
recordemos que la participación de la ciudadanía 
en la denuncia de hechos ilícitos es prioritaria 
para que las fuerzas armadas puedan continuar 
con éxito con sus labores de seguridad.

Ya entrados en materia, se hizo de nuestro 
conocimiento, la determinada labor por inculcar 
en todos los efectivos del ejército un profundo 
respecto a los Derechos Humanos, se informó 
que todos desde quienes conforman la tropa hasta 
los oficiales, reciben adiestramiento constante en 
materias relativas a los Derechos Humanos, el 
conocimiento de estos es vital para poder luego 
respetarlos en el trato con la ciudadanía.

También con estrecha relación a los Derechos 
Humanos, se informó que el ejército se ha 
modernizado para hacer efectiva la equidad de 
género, hecho que quedo patente pues una parte 
importante del staff que atendió el evento estaba 
conformado por mujeres, el Heroico Colegio 
Militar, institución que tradicionalmente solo 
adiestraba a varones, hoy tiene en sus aulas a 
cientos de mujeres que fortalecerán un día las 
filas del ejército nacional.

Un punto visto en el evento donde me gustaría 
hacer hincapié, es en la labor social que realiza 
el ejército, como comentaba en líneas previas, 
pocas personas saben, pero prácticamente a diario 
las fuerzas armadas realizan labores sociales, 
prestando a comunidades de alta marginación, 
servicios de peluquería, odontología, atención 
médica, entre otras, realizando reparaciones 
en escuelas y canchas públicas o reforestando 
hectáreas completas en el estado y en el país, 
un dato que estoy seguro no siempre es conocido 
por la población.

Finalmente me gustaría destacar, un dato 
que se difundió en el evento y que es testimonio 
claro, del compromiso que los efectivos del 
ejército tienen con el país, a pesar de que el 
presupuesto que recibe el Ejército Mexicano 
para sus operaciones cotidianas es de los más 
bajos en el mundo en relación con el PIB del 
país, colocándonos en la posición 162 de los 
más de 170 países en el mundo, los efectivos y 
mandos del ejército a diario exponen su vida para 
proteger y cuidar la nuestra, todas las denuncias 
ciudadanas realizadas tanto al número telefónico 
01 800 831 93 56 o por correo electrónico en 
la direccióndenuncia.13zm@mail.sedena.gob.
mx,son atendidas con diligencia aun cuando se 
tenga la presunción de que sea una broma, toda 
llamada es atendida por el personal militar, así 
que usted ya lo sabe estimado lector, el ejército 
mexicano conformado por ciudadanos normales 
como usted y como yo, realiza mucho más que 
las labores de seguridad que pudiéramos llegar 
a pensar,  ojala estas jornadas de vinculación 
se sigan dando, es imperativo la formación de 
este vinculo tan importante con la ciudadanía, 
sin lugar a dudas.

Las fuerzas armadas ante la opinión pública y 
respeto a los derechos humanos

Con visión ciudadana
Enrique Vázquez Coronel

Trabaja de Manera Coordinada 
SEMARNAT Nayarit

Programa	de	Empleo	Temporal	En	Nayarit	
alcanzará		11	millones	en	2014

Existe al día de hoy, 
excelente coordinación 
entre las dependencias 
del Sector Ambiental, 
SEMARNAT, PROFEPA, 
CONAGUA, CONANP 
Y CONAFOR, así como 
con la dependencia 
estata l  SEMANAY, 
también se trabaja 
con Turismo y Obras 
P ú b l i c a s  e n  l o s 
proyectos del Gobierno 
del Estado para que en lo que toca al tema 
ambiental se cumpla con la regulación 
ambiental vigente.

SEMARNAT Nayarit lleva un record 
de cumplimiento en tiempo y forma en la 
emisión de sus resoluciones, en 2013 el 
100% de éstas se emitieron dentro del 
término legal, y en lo que va del 2014 
todas se han emitido en tiempo, precisa 
su Titular el Ing. Roberto Rodríguez 
Medrano, quien entre otras acciones, 
resalta  el PROGRAMA DE EMPLEO 
TEMPORAL aplicado por la Delegación 
a su cargo y que en nuestro Estado 
alcanzará la cifra de 11 millones de 
pesos en el 2014. Beneficiando a más 
de 3,000 personas, donde los principales 
proyectos son huertos Comunitarios y 
Ostricultura.

 Con el Objeto de  contribuir a la 
protección del bienestar socioeconómico 
de la población afectada por situaciones 
adversas que dañan su patrimonio o 
disminuyen sus ingresos, mediante 
apoyos otorgados por su participación 
en proyectos o acciones de beneficio 
social o comunitario, y reducir los efectos 
económicos y sociales negativos en 
personas de 16 años de edad o más 
que vean disminuidos sus ingresos o 
afectado su patrimonio como consecuencia 
de situaciones sociales y económicas 
adversas, emergencias o desastres, 
mediante apoyos económicos otorgados 
como contraprestación por su participación 
en proyectos de beneficio social, familiar 
o comunitario. 

Se otorga un apoyo 
económico equivalente 
al 99% de un salario 
mínimo general diario 
vigente en la zona 
económica en que se 
desarrolla el proyecto. 
Dicho apoyo se entrega 
en forma monetaria 
al beneficiario que 
participa en un proyecto. 
El número máximo de 
jornales por beneficiario 

por año es de 88, para el caso de 
SEMARNAT. 

 El presupuesto autorizado ha permitido 
cubrir a los cuatro municipios registrados 
como prioritarios en la Cruzada Nacional 
Contra el Hambre, El Nayar, Santiago 
Ixc, Huajicori y Tepic, Cumpliendo así 
el Gobierno de la República con los 
compromisos adquiridos en la CRUZADA 
NACIONAL CONTRA EL HAMBRE EN 
México. 

Se han aprobado y llevado a cabo 
proyectos importantes en comunidades 
indígenas como GUADALUPE OCOTAN, 
donde fue aprobado un proyecto para 
la construcción de cabañas en la zona 
de Cerro Colorado por un monto de 1 
millón 600 mil pesos. 

El Ing. Medrano atiende directamente 
a todas las personas que solicitan cita 
para tratar asuntos particulares, desde un 
vendedor de playa hasta un desarrollador 
turístico. Se les brinda asesoría y apoyo 
en sus trámites. 

Considero oportuno mencionar que 
en mi particular punto de vista el Ing. 
Medrano realiza una excelente labor en 
la mencionada secretaría trabajando de 
manera incansable por lo cual lo felicito 
y le envío un cordial saludo, de estos 
delegados necesitamos en Nayarit para 
el desarrollo de nuestro estado.

Agradezco tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

Noé Ramos Villela 

Óptica Crítica
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Una gran reunión previa 
a la entrada de clases 
que está por llegar, fue la 
que realizaron un grupo 
de jóvenes de diversas 
escuelas, que visitaron 
uno de los mejores antros 
de la ciudad, para ponerle 
fin a sus vacaciones.

La fiesta se disfrutó con 
la mejor música y ambiente 
cordial  que se realiza en 
el lugar, que lo caracteriza 
por su amabilidad y buen 
servicio.

Los jóvenes entusiastas 
nos invitaron a que la gente 
conozco el gran ambiente 
que se vivió y que ya están 
listos después de un breve 
descanso para regresar a 
la escuela.

Última fiesta antes de regreso a clases
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Chelo Iglesias una regidora con 
clase política y estilo propio

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Con 
Manuel Cota, el campo mexicano 
tendrá más y mejores opciones de 
desarrollo comentó el licenciado 
David Salas García, aunado 
a las grandes obras que está 
trayendo el gobernador Roberto 
Sandoval, Castañeda, como es 
el Canal Centenario, obras con 
las que el sector campesino 
podrá despegar con un mejor 
futuro económico.

Es muy importante que el 
senador Manuel Cota, lleve 
las riendas del CEN, de la 
CNC, los próximos 4 años, 

porque Manuel Cota, tiene 
calidad política y gestora,  con 
el gobierno que Preside Peña 
Nieto, tendrán suficiente apoyo 
para la búsqueda de soluciones  
efectivas a los problemas del 
campo en todo el país, no solo 
serán soluciones para el campo 
Nayarita.

Señaló el licenciado Salas 
García, que los cultivos del 
grano básico están muy baratos 
y los costos en la actualidad 
de cosecha son muy altos, la 
producción no alcanza para el 
pago de deudas y en cada ciclo 
el agricultor o productor agrícola,   
se endeuda mas, admitió Salas 

García, que el sector Campesino 
por ser mayoría en voto, deben 
de tener mejor atención.

Por 
Jolumeca

Ixt lán del 
Río, Nayarit.- 
La ruta empezó 
a las 6 en punto 
de la mañana 
para realizar un 
recorrido el cual  
dio inicio en 
el poblado de 
Ixtlán del Rio, 
con una breve 

visita a la comunidad de Mexpan,  
para luego proseguir por el camino 
de terracería Mexpan, Zoatlan, ya 
en el municipio de Ahuacatlán y 
seguir  la vereda rural con rumbo a la 
Ciénaga, donde existió un descansó 
de 15minutos.

Después de breve reposo se 
continuó  por nueva ruta rural hasta 
desembocar en la carretera local,  
que une el municipio de Ahuacatlán 
con el municipio de Amatlán de 
Cañas, de ese punto cardinal los 
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Ixtlán del Río

Por Jorge Mendivil “Ligas”, 

Ixtlán del Río, Nayarit, causó  
preocupación a los vendedores 
ambulantes que tienen su centro 
de operaciones en el centro de 
la población en el interior de los 
camiones de pasaje,  la aparición 
de una misteriosa moto de color 
amarillo,  toda destartalada con 
total aspecto de ser motocicleta 
alternativa, con el asiento totalmente 
desprendible y en muy mal estado.

La mister iosa motocicleta 
fue dejada estacionada por su 
fantasmagórico dueño en frente de 
un estacionamiento de camiones 
pasajeros, la moto estorbaba la salida 

de tales vehículos,  por lo que fue 
movida por uno de los vendedores,  
quien la estacionó metros delante, 
donde permaneció  4 días en la vía 
pública en total abandono, sin el 
menor temor a que fuera robada.

Los vendedores ambulantes  
reportaron tal unidad motorizada 
a los elementos policiacos,  los 
cuales se hicieron los occisos 
nunca se presentaron para verificar 
el reporte, inesperadamente se 
presentaron tres personas dos 
varones y una mujer, el trió se 
llevó la motocicleta sin decir agua 
va, lo raro fue que después de que 
se llevaron dicha nave automotor, 
apareció su supuesto dueño.

Por Jorge Mendivil “Lígais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Es 
relativamente importante recurrir 
a la historia reciente, para verificar 
cuantas iniciativas o propuestas 
llevó al pleno del ayuntamiento 
la regidora Chelo Iglesias, una 
regidora valiente, que no sirve de 

comparsa a nadie, es por eso que 
se le achacan muchas versiones, 
ella es adicta al trabajo y enemiga 
de encendidos discursos para 
darse a notar.

No es exagerado cuando se dice 
que la regidora Chelo Iglesias, tiene 
y mantiene clase política y estilo 

propio en este municipio y no tira a 
la basura la camiseta del PAN, para 
ponerse de otro color,  va con todo 
en defensa de aquellos que menos 
tienen, los que se duermen con el 
estomago vacio, es un deleite ver el 
buen desempeño de esta regidora 
que reconoce su compromiso con 
la gente.

Aparece moto misteriosamente 
y luego desaparece 

Haciendo cuenta vemos 
que la regidora Chelo Iglesias, 
ha hecho magnifico  papel con 
su receta política,  siempre 
respetuosa de los derechos 
humanos, con el ánimo 
dispuesto a las reformas 
que traigan ventajas para 
el municipio y seguirá en la 
trinchera al termino de su 
administración con nuevos 
proyectos y programas de 
inversión pública, pero quiere 
terminar su gestión como 
regidora trabajando las 24 
horas del día.

Con Manuel Cota habrá soluciones con calidad 
en el campo de todo el país: David Salas

Persiguiendo la ruta del sol en bicicleta 
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participantes se descolgaron de 
la cabecera municipal hasta la 
comunidad de H. Jara, en dicho 
lugar los actores de esta actividad,  
dedicaron 20 minutos para aflojar 
musculo e hidratar el cuerpo.

Cerca de las 3 de la tarde se 
siguió con el recorrido compromiso 

de llegar a la Campana, un bello 
lugar con notable parecido al paraíso 
y ahí pernoctar,  los encargados del 
recorrido de la ruta del sol, quedaron 
contentos con el avance obtenido 
en  esta ruta que unirá por medio 
de la bicicleta a las comunidades  
asentadas en el primer corredor que 
unía Jalisco,  con la ciudad de Tepic.
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ATENTAMENTE 

Ulises “El Gallo” Arellano 
Acaponeta, Nayarit.- 11 de agosto de 2014

Regidor electo de Acaponeta por el PRI  

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del octavo 
aniversario de su fundación  

Con  la seguridad de que este medio bajo su dirección, cada año irá cumpliendo con mayor profesionalismo 
su función informativa oportuna y veraz, recibiendo puntualmente la información en nuestro municipio.

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, trabajo y responsabilidad 
al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones.  

Huajicori

Festeja Sergio Rangel Cervantes 
el día de los pueblos indígenas 

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

HUAJICORI.-  Sergio Rangel 
Cervantes en la sierra huajicorense, 
celebra  el día de los pueblos indígenas, 
reafirmando así su compromiso con 
las etnias y razas tepehuaneras, 
el presidente electo por Huajicori 
demuestra  a propios y extraños que 
no se necesitan tantas cosas para estar 
cerca de la gente  de su pueblo y así 
será su gobierno 2014-2017- con un 
gobierno que trabajará todos los días al 
lado de su gente, con sus costumbres 
y tradiciones porque si de tradiciones 

y costumbres se trata el pueblo de 
Huajicori es todo eso.

Sergio Rangel, no descuida ni un 
detalle tanto en las tradiciones como 
en los problemas que a diario pasan 
en ese municipio, igual apoya a una 
comunidad entera, como en lo individual 
a las personas, así fue el caso de la 
señora Elsa María Juárez Flores,  a 
quien apoyó y acompañó al hospital 
de Acaponeta para que la atendieran 
de un parto natural quien al final un 
nuevo miembro huajicorense nació 
con mucha y buena salud!.

Y así será el gobierno de Sergio “El 
Loco” Rangel, atendiendo a todas horas 
a su raza tepehuanera, en su gobierno 
su familia, su raza, su gente, serán su 
prioridad, el estudio para los que menos 
tienen habrá una atención especial, 
para Sergio no habrá un gobierno de 
puertas cerradas, tampoco un gobierno 
despilfarrador, se trabajará con lo que 

se tenga y lo que se pueda,  siempre 
pensando en lo más prioritario hacia 
la población, la salud, la vivienda, el 
desarrollo de los pueblos de la sierra, la 
educación y otros más serán el eje de 
gobierno  de Sergio Rangel Cervantes y 
de la mano para poder lograr todo esto 
con el gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda.    
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Malaquías “Malaco” Aguiar Flores asiste al 
partido de la final México vs Puerto Rico
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Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

A C A P O N E T A . - 
Malaquías “Malaco” 
Aguiar Flores presente 
en la final de basquetbol, 
entre puerto rico y México 
que al final el ganador fue 
nuestro país México, esta 
final se llevó a cabo en 
la sede del Centrobasket 
Nayarit- 2014, Malaquías 
Aguiar, acompañado de 
sus familiares, del regidor 
Ulises Arellano y más 
amigos de su equipo 
de trabajo donde juntos 
presenciaron las grandes 
jugadas de este deporte 
del baloncesto, en este 
gran torneo internacional 
que se llevó a cabo 
en la capital nayarita, 
México por segunda 
vez consecut iva se 
lleva medalla de oro 
para orgullo de todos los 
nayaritas ahí mismo el 
“Malaco” saludó al gran 
jugador mexicano Horacio 
Llamas,  jugador estrella 
en la NBA de los Estados 
Unidos de Norteamérica. También 

en esta misma semana que acaba 
de pasar el presidente electo de 
Acaponeta Malaquías Aguiar Flores, 
acompañado del regidor electo Ulises 
Arellano, asistió a la inauguración del 
torneo relámpago paraestatal regional 
del béisbol infantil, deseándoles a 
todos los niños que participan en 
este torneo la mejor de las suertes y 
a la vez felicitar alas organizadores 
de los eventos por inculcar a la niñez  
desde temprana edad la importancia 
del deporte también en la juventud.

El senador mexicano Manuel Cota Jiménez 
en fecha muy próxima tomará los “bártulos” 
de la Confederación Nacional Campesina 
mejor conocida por sus siglas como CNC. 
Aunque hay quien afirma que el senador no 
es nayarita sino sinaloense, lo cierto es que 
le toco encabezar un momento histórico de su 
organización. Quienes se quedaron atrapados 
en el siglo pasado siguen pensando en el sector 
campesino como el conglomerado de mexicanos 
radicados en el medio rural sujetos a las dádivas 
del Estado de la Revolución Mexicana con el 
propósito de tenerlos de aliados para lo que 
se necesitase. La política pública se hacía en 
una combinación Partido Político-Estado a 
través del Partido Revolucionario Institucional 
diseñado y creado como el instrumento de 
control político del estado-mexicano. Su 
manera de operar resultaba muy efectiva 
porque se partía de los liderazgos naturales 
a los cuales se les otorgaba la función de 
gestoría de su comunidad o gremio. Los 
funcionarios del gobierno respetaban la gestión 
y daban toda la personalidad al líder que la 
realizaba. De esta manera los agremiados 
depositaban su confianza en la o las cabezas 
de los movimientos y cuando se ocupaba la 
participación popular para apoyar cualquier 
decisión gubernamental por lo general no se 
tenía ningún problema. Esta práctica del siglo 
pasado cambió a partir de los años 80 y en este 
siglo definitivamente ya no se tiene ninguna 
referencia a los liderazgos naturales. Hoy lo 
que prevalece es la figura del funcionario en 
calidad de dador de dádivas. Esto es relevante 

porque el Senador Cota es un cuadro político 
del PRI formado bajo el esquema del siglo 
pasado que le está tocando vivir estos tiempos 
históricos de transformación del Estado en 
un Estado Transnacionalizado al servicio del 
Capital Transnacional. Y aquí precisamente 
radica la relevancia de su momento histórico 
como líder de la CNC que en próximos días 
recibirá al organismo campesino de manos 
del presidente Enrique Peña Nieto.

Evidentemente que la agricultura mexicana 
no es competitiva en el mercado internacional. 
Tan solo la producción de granos en USA duplica 
y triplica los rendimientos por hectárea en 
relación con los rendimientos nacionales. Esta 
situación no solo perjudica a los productores 
sino a los jornaleros al pagárseles salarios 
de hambre por jornal. Sin embargo existe un 
mercado internacional apetitoso deseoso de 
satisfacer sus necesidades agroalimentarias. 
Este mercado está en los países asiáticos y 
en la India. Pero el minifundismo mexicano 
tiene que ser el punto de partida para elevar la 
producción. Para ellos se tienen que incorporar 
los procedimientos que actualmente se utilizan 
en países con desarrollo tecnológico de 
avanzada e impulsar el desarrollo científico-
tecnológico en los centros educativos. Y suplir 
el minifundismo con producción intensiva de 
capital, con producción altamente tecnificada, con 
aplicación de las tecnologías de la hidroponía, 
etc. Y este proceso precisamente se dará o 
se iniciará en este periodo del liderazgo del 
senador Cota al frente de la CNC. En fin.

Por Octavio Camelo Romero

LA GRAN TAREA DE COTA
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder

TECUALA.- “Marinos de Nayarit, 
”así se llamará el equipo de béisbol 
que participará en el 2015- en la “Liga 
Mexicana del Pacifico” es la pretensión 
del gobernador del estado Roberto 
Sandoval Castañeda, quien ya ha 
participado como invitado especial 
en las últimas reuniones de la Liga 
Mexicana Del Pacifico, al parecer 
Roberto Sandoval, tiene una muy 
buena amistad con el gobernador 
de Sinaloa “Malova” Mario López 
Valdés y eso  le ha permitido y 
facilitado las pretensiones del gobernador 

Nayarita, de traer a nuestro estado el 
béisbol profesional: el estado de Jalisco 

ya logró colarse, con un 
equipo llamado “charros 
de Jalisco” al parecer 
ya había participado 
años atrás en la Liga 
Mexicana De Verano, y 
este año ya jugará otra 
vez béisbol profesional 
dentro de la  L iga 
Mexicana Del Pacifico, 
al cederle la franquicia el 
equipo “Algodoneros de 
Guasave” que por alguna 
razón no participará 
esta temporada en este 
circuito invernal.

El problema es que 
el estado de Nayarit 
no tiene un estadio 
adecuado para esa gran 
competencia beisbolera, 
pero el gobernador de la 
gente buscará recursos 
para la construcción o 
remodelación de alguna 
plaza beisbolera en el 

estado, y para esto le 
decimos al señor Roberto 
Sandoval Castañeda que el 
municipio de Tecuala tiene 
la mejor afición beisbolera 
a nivel estatal, en todos 
los aspectos y que nada 
pierde con comprobar: 
además para esto el 
recién presidente electo 
Lucio Santana Zúñiga ha 
comentado que trae en 
su programa de gobierno 
2014-2017, una total 
remodelación  al estadio 

municipal “Santos Ramos Contreras”  que 
mucha falta le hace,  entre esto puede ser 
una nivelación al campo, sellar totalmente 
los Dogaots, unos buenos servicios 
sanitarios, con un excelente colector, 
para las aguas que ahí se generan, o sea 
un buen drenaje, para las aguas negras, 
revisión de las columnas que sostienen 
la estructura de las gradas, ampliación 
de gradas.

Porque las gradas actuales en muchas 
ocasiones ya son insuficientes, una buena 

coordinación con los vendedores ambulantes 
de afuera del estadio, acondicionar un 
estacionamiento vehicular, para evitar 
accidentes y la prohibición total para otros 
eventos que no sea el béisbol, eso es a 
manera de opinión de la mayoría de los  
aficionados al rey de los deportes y sabemos 
que Lucio Santana lo puede hacer con 
un buen equipo de trabajo y de asesores 
que quieran a Tecuala y servir al pueblo, 
para que en esta próxima temporada de 
la “Liga Invernal del Noroeste”  el equipo 
local goce de unas buenas y remodeladas 
instalaciones deportivas.

“Marinos de Nayarit” es una posibilidad 
para el 2015 en la liga Mexicana del pacifico
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El “Indio”  Benítez alcalde de Tecuala se 
irá debiendo 5 millones a trabajadores

Heriberto López Rojas “El Titiyo” presidente de la 
Asociación Civil “Toros reabrirá sus oficinas de gestoría

• El presidente de Tecuala amenaza que a su salida no 
autorizará una sola plaza sindical asegurando que el Ayuntamiento 

ya no puede con más carga laboral. 
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ecualaT

Pedro Bernal/ Gente y Poder 

TECUALA.- Don Heriberto López Rojas 
“El Titiyo” presidente de la Asociación Civil 
“Todos por Tecuala”, reabrirá las puertas 
de la oficina de gestoría,  acompañado de 
sus integrantes de la mesa directiva de 

esa gran asociación, y un gran equipo de 
voluntarios altruistas, seguirán después 
de que pasaron las campañas electorales,  
a seguir sirviendo al pueblo de Tecuala 
y al parecer el “Titiyo” no solo buscaba 
ser gestor social para que se le diera un 
puesto político,  y para muestra basta 

un botón, 
vuelve con 
más bríos y 
más ánimos  
que antes.

C o n 
una nueva 
faceta como 
g e s t o r 
n a t u r a l , 
p o r q u e 
c o m o 
siempre don 
Heriberto, 
a p o y a r á 

gestiones sociales con la mayoría 
de los recursos de su 
propiedad, no descartando 
buscar en los gobiernos 
estatal, federal, y porque 
no local, alguna gestoría 

social, cuando 
este rumor se 
corrió por todo 
e l  munic ip io 
los rostros de 
los que menos 
tienen se les llenó de alegría, y no es 
para menos porque el señor todo corazón 
Heriberto López, vuelve hacer lo que con 
un gran corazón y una gran voluntad 
lo hace, servir a la gente servir a los 
que menos tienen, téngalo por seguro 
amable lector que este su medio le 
informará de las primeras actividades y 
todas las que hará en favor de todos los 
Tecualenses el señor Heriberto López 
Rojas “el Titiyo”.

Por: Bertha Alvarez 

A poco más de un mes del relevo 
constitucional en las 20 presidencias 
municipales, los actuales ediles tratan 
de cerrar el changarro a como las 
finanzas les dan a entender pues en su 
mayoría dejarán adeudos contraídos 
con la banca y proveedores al por 
mayor; tampoco podrán cubrir el 
pago por concepto de prestaciones 
a personal de confianza y 200 
sindicalizados por la cuantiosa cantidad 
de cinco millones de pesos. 

El alcalde de Tecuala, Rubén 
Benítez Rodríguez, se cura en salud 
y declara que no pudo solventar 
pasivos financieros que le heredó su 
antecesor, además de que durante su 
trienio el Ayuntamiento se vio afectado 
con la reducción del 40 por ciento de 

las participaciones federales que les 
llegan vía Finanzas del Estado.

Entrevistado mientras ingresa a la 
sala de Juntas de la Subsecretaría 
General de Gobierno, portando su 
inseparable sombrero que cuando 
diputado local se ganó el apodo de 
“Cuisillos”  el delgado y característico 
edil comparado por su tipo de 
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vestimenta con el amado vaquerito de 
la saga fílmica “Toy Story” indicó que 
en el ultimo año apenas pudo cubrir 
medias quincenas a los trabajadores 
de confianza, en lo que se refiere a 
personal sindicalizado declaró que se 
irá debiéndoles prestaciones. 

El alcalde que en su ultimo informe 
dará a conocer la cifra precisa del 
endeudamiento que dejará para con 

los trabajadores calculado en los cinco 
millones de pesos, “aproximadamente” 
por lo que en un sentido de congruencia, 
afirmó que no firmará la autorización 
de más plazas sindicales. 

Señala que haber un encuentro con 
la Líder sindical, Águeda Galicia  con 
quien se tocó el tema pero sin llegar 
a acuerdos, espera que en próximos 
días se dará la reunión formal en la 

que “categóricamente” dirá que no 
aprobará más sindicalizados.

“Categóricamente digo que 
no vamos a dejar problemas, el 
Ayuntamiento ya no puede con más 
personal sindicalizado y cuando 
sostenga la reunión con la señora 
Águeda la voy a atender pero también 
haremos el puntual señalamiento de 
que el Ayuntamiento no resiste más”. 
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Felicito de manera sincera y entusiasta a quienes diariamente nos 
mantienen debidamente informados de todo el acontecer político, social 
y económico, a todos los que forman parte de la empresa, por tenernos 

informados en toda la zona norte de nuestro estado y en especial al 
municipio de Huajicori a través del:

Al cumplirse el octavo aniversario de ser fundado por el Director 
General Antonio Lora Zamorano, deseando de manera sincera que se 
sigan conduciendo de manera profesional, como hasta ahora lo han venido 
demostrando.  

Estoy seguro que festejarán muchos años más. 

ATENTAMENTE 

Presidente 
municipal electo 

de Huajicori

Huajicori Nayarit.- 11 de agosto de 2014

Sergio Rangel Cervantes 
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Compostela

 Tras dialogar y manifestar su voluntad para trabajar tocando puertas ante 
las instancias gubernamentales para dar solución a las demandas  de la gente 
de las comunidades de la parte alta de Compostela, el regidor electo del PRI, 

Rafael Macarena Solís  pidió su confianza, prometiendo que cumplirá su palabra 
empeñada  como regidor del próximo Ayuntamiento.
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Un gobierno de hechos y 
compromisos de Pablo Pimienta

Compostela.- Por Donkey—
Durante su gira de agradecimiento por 
las comunidades de Zapotan, Carrillo 
Puerto, Borbollón y Mazatán, el regidor 
electo del PRI, Rafael Macarena 
Solís, reafirmó el compromiso de 
atender las demandas y propuestas 
de sus habitantes, así como trabajar 
en equipo con sus compañeros de 
Cabildo y con Alicia Monroy,  para 
dar  solución a lo comprometido.

Durante los diversos encuentros 

que sostuvo  en dichas localidades 
de la parte alta de Compostela, 
Macarena Solís,  afirmó que los 
compromisos  adquirido con la 
gente, son para cumplirse, todo 
ello  en  respuesta  a la confianza 
que brindaron a la fórmula del PRI 
el pasado 6 de julio.

Tras su visita a Mazatán,  donde 
fue recibido por un numeroso grupo 
de hombres y mujeres, el dirigente 
de la Unión de Ejidos “Los Altos 

de Compostela”  celebro la unidad 
que demuestran para mejorar las 
condiciones de su comunidad, por 
ello-dijo- los invitó a trabajar en 
equipo al lado de sus autoridades 
para  lograr más beneficios para 
ustedes, acotó.

Agregó “quiero ser un gestor 
incasable de sus necesidades, por 
eso estoy aquí en su comunidad, 
para escucharlos y conocer de 
forma directa sus prioridades y 

juntos sacarlas adelante”, precisó.
Manifestó que  solamente a través 

de la coordinación de esfuerzos  se 
podrán alcanzar las metas trazadas 
por el Ayuntamiento que presidirá 
Alicia Monroy, por lo que trabajara 
en equipo con sus  compañeros de 
Cabildo con el fin de concretizar 
acciones que beneficien no sólo 
a los campesinos, sino también a 
los sectores más vulnerables de la 
población, como son los niños y  los 
adultos mayores que requieren de 

la atención de los tres niveles de 
gobierno, preciso.

Tras dialogar y manifestar su 
voluntad para trabajar tocando puertas 
ante las instancias gubernamentales 
para dar solución a las demandas 
recibidas, el regidor electo por la 
demarcación 03 de Compostela, 
pidió su confianza, prometiendo 
que cumplirá su palabra y lo seguirá 
haciendo tras su desempeño como 
regidor en el próximo Ayuntamiento.

Compostela.- A casi tres años de 
Gobierno, el Alcalde de Compostela, 
Pablo Pimienta Márquez  se 
muestra satisfecho de su actuar 
ya que su administración, afirmó, 
se distinguió por su permanente 
labor de gestión para multiplicar 
recursos, programas y acciones 
de impacto social en bienestar 
del municipio.

Además, Pimienta  Márquez 
reconoció que quedan rezagos 
en el municipio, asuntos que no 
fue posible resolver por la falta de 
tiempo y recursos.

El Presidente Municipal recalcó 
que lo más importante para su 
gobierno es responder con trabajo 
y resultados a la confianza que 
han depositado los ciudadanos 
en su administración, por lo que 

hasta el último día de su mandato, 
aseguró, continuará acudiendo a 
las comunidades y colonias para 
mantener esa estrecha relación 
que ha permitido llevar a cabo 
las obras, programas y acciones 
que verdaderamente requieren los 
compostelenses.

De igual manera, el munícipe 
señaló que gracias a la política 
de austeridad que se implementó 
desde el inicio de la presente 
administración y el buen uso del 
dinero de los ciudadanos, se logró 
que el Ayuntamiento de Compostela 
efectuara el mayor número de obras 
de infraestructura básica y urbana 
en el municipio.

Aún con las l imitaciones 
financieras que los municipios 
enfrentan, la actual administración 

municipal concluirá su mandato 
inaugurando obra, comprometiendo 
recursos y obras que impactarán en 
la calidad de vida de poblaciones 
como La Peñita de Jaltemba, Las 
Varas, Zacualpan, Compostela, 
entre otras localidades más del 
municipio.

En este sentido, Pimienta 
Márquez, planteo la necesidad 
de reformar la Ley de Coordinación 
Fiscal para hacer realidad un nuevo 
esquema de distribución en el que 
se reparta equitativamente los 
recursos, pues es difícil concretar 
avances si no se consigue fortalecer 
a las haciendas públicas locales, 
de por sí bastantes castigadas,

Finalmente, el Presidente 
Municipal destacó que a la 
ciudadanía lo que le interesa es 
que las autoridades den buenos 
resultados, por ello, se pronunció 
por empujar estos cambios, que 
aseguró tendrán un impacto muy 
positivo en la forma en la que los 
ayuntamientos puedan resolver las 
necesidades de la gente, pues son 
los gobiernos municipales los más 
cercanos a la sociedad.

Los compromisos que hicimos con la 
gente, son para cumplirse: Macarena Solís 
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Peor que nunca la preparatoria 
5 de Tuxpan: Padres de Familia

Efrén Nieves representa la mejor opción 
para el Ejido de Tuxpan: Ejidatarios

Director de Tuxpan: Juan Bustos                                                        Lunes 11 deAgosto de 2014• Año 2 • Fundado el 15 de enero de 2006 • No.  1520

Tuxpan

Nota de: Robert 
Casasola

No es necesario sacarles los 
trapitos al sol a los calenturientos 
que a como dé lugar quieren 
ser las próximas autoridades 
ejidales, solo por su ambición 
y por su desgastada imagen 
como por  traidores, gandayas 
y presuntuosos han cavado 
su propia tumba política ante 
la sociedad que los ve como 
oportunistas y chaqueteros.  
me refiero a quienes se auto 
nombraron candidatos de 
unidad de los grupos ejidales 
Blanco y Verde quienes están 
totalmente divididos y que en su 
mayoría los siguen puro posesionario 
del Palapar que no tienen ni voz ni 
voto en el Ejido de Tuxpan. 

Sin embargo el señor Efrén Nieves 

Mora cuenta con una gran aceptación 
porque fue electo mediante una 
votación democrática, y es por eso que 
día a día se siguen sumando docenas 
de ejidatarios simpatizantes que ven 
a Efrén Nieves como la mejor opción 

para que encabece por el círculo 
rojo Unidad Campesina “Lázaro 
Cárdenas” la administración ejidal 
del periodo 2014-2017, además 
de que cuenta con los proyectos 
y conocimientos necesarios para 
que aterricen más y mejores 
apoyos como programas de los 
distintos niveles de gobierno con 
los cuales se pueda beneficiar a 
los ejidatarios y a sus familias. 

Así que no se equivoquen 
señores ejidatarios, Efrén Nieves 
no solo representa ser la mejor 
opción para ustedes, sino que 
es la salvación del ejido que 
necesita de hombres como el 

que en verdad se preocupan por 
el bienestar de los productores 
del campo. 

robercasasola@jomulco.com

Como parte de las acciones 
de la Estrategia Nacional para la 
Prevención y Control de Sobrepeso, 
Obesidad y Diabetes, la Delegación 
del Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, participa 
de manera interinstitucional con 
las demás dependencia de salud y 
educación con distintas campañas 
y acciones en beneficio de la salud 
de los nayaritas.

Convocada por el sector salud 
se puso en marcha la estrategia 
federal Chécate, Mídete, Muévete 
a nivel estatal, en ese marco, el 
encargado del despacho de la 
delegación del IMSS en la entidad, 
Jorge H. Becerra Cortés destacó las 
acciones institucionales las cuales 
han arrojado resultados muy positivos 
en la salud de los trabajadores y de 
la población en general

El funcionario delegacional destacó 
que esta campaña busca generar 
conciencia entre la ciudadanía e 
incentivar mejores hábitos de salud, 
alimentación y ejercicio. En un plan 
de tres ejes, que establece una 
analogía con el semáforo e invita al 
autocuidado: por ejemplo, chécate, 
es el color rojo del semáforo: ¡Alerta! 
Invita a acercarte a un especialista 
para conocer tu estado de salud. 

Por su parte la titular de la jefatura 
de prestaciones económicas y sociales, 
Dora Cecilia Espinosa González 
remarcó que a través de al menos 34 
convocatorias masivas se han activado 
más de 4000 derechohabientes y 
no derechohabientes, a los que se 
les promociona tanto el paquete 
PrevenIMS y estilos de vida saludable 
en la que se invita a la población a 

prevenir el sobrepeso y la obesidad 
mediante la campaña Chécate, 
Mídete, Muévete.

Espinosa Gonzalez reiteró el 
llamado a los derechohabientes 
para que participen en  acciones de 
promoción y prevención con estilos 
de vida saludable, para estar en 
condiciones de evitar el sobrepeso 
y la obesidad mediante acciones 
de activación física, alimentación 
saludable y desde luego visitar a 
su médico.

Chécate, el primer paso es 
acudir a tu clínica, visita tu módulo 
PREVENIMSS y recibe de acuerdo 
con tu edad y sexo la información 
que necesitas sobre las acciones 
preventivas para cuidar lo más 
importante: tu salud. Así mismo, no 
olvidar ideas específicas y prácticas 
para fomentar un estilo de vida 
saludable.

Mídete, la prevención sugiere 
una alimentación saludable con 
sencillas acciones como reducir el 
consumo de grasas, azúcar y sal. Y 
finalmente muévete, es el ponerse 
en acción, es decir te invita a ponerte 
en movimiento, incluyendo en tus 
actividades diarias algo de ejercicio. 

La jefa de Prestaciones Económicas 
y Sociales añadió que aunado a la 
puesta en marcha la estrategia, 
Chécate, Mídete, Muévete, que 
contempla programas de promoción y 
prevención para combatir la obesidad, 
promoviendo estilos de vida saludables 
y activación física, también las 
actividades de Pausa  para la Salud 
y Ponte al 100 ha beneficiado a más 
de 800 personas de todos los grupos 
de edad.

PARTICIPA IMSS NAYARIT EN 
CAMPAÑA CHÉCATE, MÍDETE, MUÉVETE 

Por: Herminio Meza

La apreciación de una gran mayoría 
de los habitantes del municipio de 
Tuxpan es de que la preparatoria 
número cinco de la UAN en el aspecto 
estimativo es altamente negativa por 
la falta de sensibilidad del actual el 
director Ingeniero Químico Industrial 
Héctor Enríquez Cedano alias el 
Chilolo quien no ha sabido llevar 
como se debe las riendas de esa 
institución educativa, con respeto, 
avenencia y compañerismo para 
todos y cada uno de los docentes 
como para el estudiantado que no se 
expresan nada bien del químico en 
mención que desde que está al frente 
del plantel educativo se ha peleado 
con la mayoría del profesorado al 
que se sabe que solo se dirige por 
medio de mensajitos del celular o 
por su facebook. 

Este pasado fin de semana supimos 
que en la unidad académica número 
cinco de Tuxpan concluyo el curso 
de inducción y se supo que el tal 

Chilolo ya está saliendo mal con el 
personal docente y todo porque ya 
empezó con el favoritismo con sus 
incondicionales así como a ejercer 
lo contrario para quienes no están 
muy de acuerdo con su manera de 
dirigir las riendas de esa institución 
educativa. 

Lo más curioso es que ninguna 
autoridad educativa ya sea la parte 
patronal que es el rector de la 
Universidad Autónoma de Nayarit el 
contador público Juan López Salazar 
o el también contador Carlos Muñoz 
Barragán dirigente del Sindicato de 
personal académico de la universidad 
no han hecho nada por corregir las 
anomalías que nos aseguran padres 
de familia y alumnos de esa escuela 
que ejerce a diario el director en 
especial en contra de una gran 
mayoría de los profesores que ya 
han denunciado en los medios de la 
prensa escrita y radiofónica el mal 
trato y las humillaciones a las que han 
sido objeto por parte del ingeniero 

químico industrial Héctor Enríquez 
Cedano alias el Chilolo. 

Este asunto del cual nos imaginamos 
que no ignoran tanto el señor Rector 
Juan López Salazar como Carlos Muñoz 
Barragán dirigente del SPAUAN, nos 
parece muy ilógico en el punto de vista 
de que si existen desde hace un buen 
tiempo este tipo de problemas en la 
Unidad Académica número cinco del 
municipio de Tuxpan porque la parte 
patronal como la sindical no le dan 
solución a este engorroso asunto 
que solo desprestigia la imagen de 
nuestra gloriosa universidad Nayarita. 

En los próximos días estaremos 
dándole seguimiento a este asunto 
al que habremos de indagar y para 
ello nos tendremos que trasladar al 
municipio de Tuxpan donde habremos 
de buscar a nuestros contactos 
quienes nos pondrán en un dos por 
tres al tanto de este añejo asunto. 

herminiomezagonzalez1963@
hotmail.com
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* Se han realizado al menos 34 convocatorias masivas 
para participar en la exitosa campaña: Chécate, 
Mídete y Muévete, en beneficio de más de 4 mil 

derechohabientes y no derechohabientes
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Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, 
por la ardua labor que realizan cada uno de los que laboran en el medio, por 
mantener a todos los nayaritas bien informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la informacion oportuna en este municipio 
de Tecuala, sabemos que seguirán trabajando profesionalmente durante 
muchos años más.

ATENTAMENTE 

Presidente 

Tecuala Nayarit.- 11 de agosto de 2014

Felicita a: 

Heriberto López 
Rojas “Titiyo”

La Asociación Civil 
“Todos por Tecuala”

Felicitación 8° Aniversario
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El Fiscal General clausuró el Quinto Curso de Verano “Escuadrón Infantil Policía 
Nayarit”, al que asistieron cerca de 500 niños y niñas nayaritas.

“Con acciones de Prevención del Delito y Desarrollo Humano impartidas en este 
curso, el Gobierno de la Gente forja adultos de bien para la sociedad”, dijo Veytia.

Apuesta Veytia a la unidad familiar para 
construir un Nayarit fuerte y seguro

* Les asegura armas con las que amagaban a sus presas a Anselmo Melchor Lucas 
y Javier López Castro, se encuentran relacionados en varios robos y asaltos, y ya 

fueron identificados por una de sus víctimas.
* Con estas detenciones el Gobierno de la Gente refrenda su compromiso de 

combatir frontalmente la impunidad para lograr un Nayarit fuerte y seguro.

Tras ‘peinar’ la Sierra del Nayar…

Tras arduas labores de 
investigación e inteligencia, 

la Policía Nayarit despegó un 
dispositivo de seguridad en 

la zona serrana del municipio 
Del Nayar donde detuvo a 
dos sujetos como probables 
responsables de la comisión del 
delito de robo y asalto a mano 
armada en agravio de Ernesto 
González Mata.

Se trata de Anselmo Melchor 
Lucas, de 30 años de edad, y 
Javier López Castro de 27 años 
de edad, ambos originarios 
y vecinos de Santa Cruz de 
Guaybel, municipio Del Nayar, a 
quienes les fueron asegurados 
una navaja y un rifle calibre .22, 
armas que presuntamente los 

hoy detenidos utilizaban para 
asaltar a sus víctimas.

D e  a c u e r d o  a  l a s 
investigaciones, el 06 de agosto 
del presente año, Anselmo, 
Javier y un menor de edad 
interceptaron a Ernesto González 
por la carretera que conduce 
de Tezcalame al poblado El 
Naranjo, donde lo amagaron y 
despojaron de mil 300 pesos, un 
teléfono celular y unos lentes de 
sol, para luego darse a la fuga.

Por lo anterior, y tras previa 
denuncia, el Cuerpo Élite de 

Seguridad desplegó un operativo 
de búsqueda y localización, 
siendo encontrados y detenidos, 
para quedar a disposición del 
Ministerio Público y más tarde 
llevados ante un Juez Penal para 
que determine su situación legal.

El Fiscal General Edgar Veytia 
sostuvo que con estas capturas 
el Gobierno de la Gente refrenda 
su compromiso de combatir 
frontalmente la impunidad y de 
llevar ante la justicia a quienes 
delinquen, para lograr un Nayarit 
fuerte y seguro para las familias 
nayaritas.

Tepic, domingo 10 de agosto de 
2014.- El Fiscal General Edgar Veytia 
clausuró este viernes el Quinto Curso 
de Verano “Escuadrón Infantil Policía 
Nayarit”, el cual se desarrolló durante 
tres semanas en la escuela primaria 
“Francisco González Bocanegra” del 
Infonavit Los Fresnos en Tepic.

Ante maestros y directivos del plantel, 
así como de alumnos y padres de 
familia, Edgar Veytia sostuvo que con 
acciones como esta el Gobierno de la 
Gente que preside Roberto Sandoval, 
le apuesta a la prevención del delito 

en Nayarit. 
Dijo que en este curso se impartieron 

manualidades, técnicas de defensa 
personal, fútbol, baile, dibujo, orden 
cerrado y además un taller de desarrollo 
humano impartido por el Máster en 
Programación Neurolingüística, Víctor 
Fernández.

“Con todo esto el Gobierno de la 
Gente y la Fiscalía invierten tiempo 
en los niños para evitar en un futuro 
delincuentes en las calles, y a la vez 
con estas acciones forjamos adultos de 
bien para la sociedad”, añadió.

En el acto el Fiscal Edgar Veytia 

entregó reconocimientos a los niños 
asistentes, para luego concluir con 
una verbena infantil con el show de 
los personajes de The Avenger’s, en 
la que les fueron entregados dulces, 
palomitas, aguas frescas, antojitos y 
un gigantesco pastel.

Por su parte, padres de familia e 
hijos hicieron público un agradecimiento 
especial al Gobierno de la Gente y al 
Fiscal General Edgar Veytia por este 
gesto que nunca olvidarán cerca de 
500 niños y niñas en estas vacaciones 
de Verano.

CAPTURA POLICÍA NAYARIT 
A PAR DE ASALTA-CAMINOS 
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GALERÍA DE MALDITOS

HIJO… AQUÍ ESTOY!!!

En el interior de Xalisco, 
elementos de la Policía Nayarit, 
dieron cumplimiento a una orden 
de reaprehensión en contra de 
Rigoberto Torres Arreola de 
30 años de edad originario de 
Rosamorada, Nayarit y vecino 
de Xalisco de esta entidad con 
domicilio en la colonia Lomas 
Verdes; y quien por gracia, o 
por desgracia está relacionado 
en el número de expediente 
446/2012, girado por el Juez 
Segundo de Primera Instancia del Ramo Penal 
de esta ciudad, por el delito de abandono de 
familiares en agravio de una menor.  

ERA GAVILÁN Y RESULTÓ PALOMÓN...

Elementos de la Policía Nayarit adjuntos a la 
División de Ejecución de Mandamientos Judiciales 
y Ministeriales, dieron cumplimiento a una orden 
de aprehensión en contra de Pedro Sánchez Del 
Real, quien dijo tener solo 64 años de edad y ser 
del mero poblado de  Huajimic, si no conocen; 
es del meritito municipio de LaYesca y vecino 
de esta urbe cora, con domicilio en la colonia 
Jazmines, y relacionado en el expediente número 
619/2014, girado por el Juez Tercero de Primera 
Instancia del Ramo Penal de esta ciudad, por el 
delito de atentados al pudor en agravio de una 
persona del sexo femenino.

MORDIÓ EL POLVO POR TRANSA…

En el interior del poblado de Ahuacatlán, 
elementos de la Poli-Nay de la División de 
Investigaciones, dieron curso al arresto de quien 
dijo llamarse Williams Hernández Maravilla de 23 
años de edad originario y vecino de Ahuacatlán 
con domicilio en la colona La Presa.  Mismo que 

la justicia lo encerrojó por estar 
relacionado en el numero de 
papelito  16/2014, girado por el 
Juez Mixto de Primera Instancia 
con sede en Ahuacatlán, de 
tierras coras y huicholes, por 
el delito de fraude genérico en 
agravio de una persona del sexo 
masculino.

LES GUSTAN LOS 
GOLPES, PERO SE AMAN…

En la colonia Prieto Crispín 
de esta ciudad, elementos de la 

Poli-Nay División del Centro de Investigaciones y 
adscritos al Centro de Justicia Familiar, lograron 
tras arduas investigaciones la detención de quien 
manifiesta llamarse Leobardo Canare López de 
28 años de edad y quien dice ser oriundo de 
Jesús María del mero municipio del Nayar, y 
vecino de la capirucha nayarita; quien acompañó 
a Felicitas Chávez De La Rosa de 32 años de 
edad, orgullosamente originaria del poblado 
del Roble del municipio del Nayar y vecina de 
la capirucha nayarita; ambos con domicilio la 
colonia Prieto Crispín, por el delito de violencia 
familiar en agravio de ellos mismos. 

NOBLE DAMA, SE SURTE A GOLPES A 
TORPES CABALLEROS; SIN PALABRAS…

En el interior de la colonia Nuevas Palomas 
de esta ciudad, elementos de la Policía Nayarit 
destacamentados al Centro de Justicia Familiar, 
se adjudicaron el arresto de quien dice llamarse 
Nidia Cristina Medrano Ibarra de 31 años de 
edad, originaria del poblado de Villa Hidalgo del 
municipio de Santiago Ixcuintla y vecina de la 
capital de los baches, con domicilio en la colonia 
Nuevas Palomas, por el delito de violencia familiar 
en agravio de dos personas del sexo masculino.

SIMPLEMENTE, SE ENOJARON LAS 

PARA EMPEZAR...... LOS CORAS F.C. DE 
LA LIGA DE ASCENSO MX  SIGUEN EN SU 
CALIDAD DE INVICTOS EN EL TORNEO DE 
APERTURA DE ESTA RAMA DEL FUTBOL 
PROFESIONAL DE MÉXICO ya que no han 
perdido un solo partido,  pues han vencido al 
Zacatepec Siglo XX1; a los Correcaminos de 
Tamaulipas; empataron con la “trinca fresera” 
del Irapuato y , en la última jornada, superaron al 
equipo de Mérida allá en su casa......ES CIERTO 
QUE YA CONOCIERON Y SABOREARON LAS 
HIELES DE LA DERROTA, pues perdieron con 
las Chivas del Guadalajara, pero este partido 
fue en la Copa MX, y , como el futbol está lleno 
de revanchas,  Joel Sánchez ya se prepara para 
superar al equipo de Jorge Vergara y de Angélica 
Fuentes, cuando vengan a tierras nayaritas y 
se midan las caras en el Coloso del Matatipac, 
el Estadio “Arena Cora”......EL SÁBADO 9 DE 
AGOSTO, las huestes del “Tiburón” Sánchez 
viajaron hasta la “Blanca Mérida” para, en el 
Estadio “Carlos Iturralde Rivero”, enfrentarse 
a la escuadra del Mérida FC en un partido que 
inició a las 18:00 horas de tierras Yucatecas y 
que al final de cuentas arrojó un marcador de 
3 goles a 2 a favor de los nayaritas.......LOS 
CORAS FC  QUERÍAN SEGUIR INVICTOS 
y el técnico Joel Sánchez declaró que fueron 
con todo, (fuerza, coraje y entrega), ante los 
Yucatecos para que, con este triunfo, poder 
enfrentarse con mayor optimismo a las Chivas 
dentro de la Copa MX este miércoles 12 de agosto 
en el Coloso del Matatipac, el Estadio “Arena 
Cora”.....Y LOS CORAS FC TRAEN LA AGENDA 
“CARGADA” toda vez que el miércoles enfrentan 
a las chivas y el viernes 15 de agosto reciben 
a los “hidrocálidos Rayos” del Necaxa aquí en 
el Coloso del Matatipac, salvo que la directiva 
haya pedido posponer el encuentro ante los 
ex “electricistas” para el sábado venidero........
LOS CORAS FC SON ACTUALMENTE EL 
EMBAJADOR DEPORTIVO DE NAYARIT y los 
aficionados nayaritas debemos respaldarlos, 
toda vez que representan a nuestra Entidad 
en el futbol profesional de México, claro, con 
sus hermanos menores en la Liga Premier 
que es la Segunda División y en la rama de 
la Tercera División que preside nuestro amigo 
Pepe Escobedo Corro.............QUE MÉXICO 
HAYA QUEDADO COMO CAMPEÓN EN EL 
CENTROBASKET 2014, no es producto de la 
casualidad, si no de la unidad, el trabajo y la 
armonía que existe en el equipo encabezado en 
la parte deportiva por el nayarita Gustavo Ayón y 
en la parte técnica por Sergio Valdeolmillos........
GANARLE A PUERTO RICO NO ES FÁCIL, 
toda vez que los centroamericanos traen en su 
roster de jugadores a tres estrellas de la NBA 

y son una verdadera potencia en la duela........
LOS NAYARITAS DISFRUTAMOS DE UN BUEN 
PARTIDO Y MÉXICO SE ADJUDICÓ EL TROFEO 
DE CAMPEÓN DEL CENTROBASKET 2014 al 
ganarle 74-60 a Puerto Rico ante la presencia 
de 12 mil espectadores que abarrotaron el 
Auditorio de la Gente.......LA EUFORIA DE LOS 
NAYARITAS Y DE MÉXICO EN GENERAL fue 
bastante, pues se llega al grado de ilusionarse 
la afición basquetbolera con este equipo que 
está listo para la Copa Mundial de Basquetbol a 
iniciarse el 30 de Agosto en Madrid, España.....
GUSTAVO AYÓN fue considerado como el 
jugador más valioso del torneo y es un trofeo 
que engrosa su vitrina personal con la enorme 
satisfacción de haberlo obtenido ante sus 
paisanos, en su terruño y ante su gente que lo 
aclamó como un verdadero ídolo......GUSTAVO 
AYÓN SÍ ES PROFETA EN SU TIERRA, pues 
los aficionados lo vitorearon estruendosamente 
y 12 mil gargantas corearon su nombre lo que 
es demasiado importante para el deportista que 
sintió cimbrar las fibras más internas de su ser al 
igual como retumbó el magno escenario deportivo, 
artístico y cultural de Nayarit.......ENHORABUENA 
MÉXICO¡¡¡.......Y EN LA COLUMNA ANTERIOR 
DE “VISORÍAS”, COMENTÁBAMOS DE LA 
IMPORTANCIA DEL CENTROBASKET QUE 
SE HAYA REALIZADO EN TEPIC, NAYARIT por 
las enseñanzas culturales y deportivas que nos 
estaban dejando las selecciones representativas 
de los Países participantes, pero eso no fue 
todo, porque FIBA Américas se comprometió 
con entrenadores mexicanos y becará a más 
de 80 estrategas que participaron en un Curso 
de capacitación impartido durante el desarrollo 
de este importante evento centroamericano........
AVALADOS POR EL INCUFID; POR LA CONADE; 
POR LA ADEMEBA POR EL COM Y POR 
LA LNBP, el máximo  organismo mundial del 
basquetbol, FIBA Américas, capacitó a más de 
80 entrenadores de baloncesto  profesional que 
provienen de los Estados de Sinaloa, Michoacán, 
Guerrero, Baja California, Baja California Sur, 
Jalisco, Nuevo León y Nayarit a los cuales 
los becará para que se sigan superando......
LOS PONENTES DE ESTE CURSO DE 
CAPACITACIÓN fueron Sergio Valdeolmillos 
de México; Sergio Rosario de Panamá y Daniel 
Scott de Cuba quienes transmitieron su vasta 
experiencia en las técnicas del baloncesto.......
POR TODAS ESTAS ENSEÑANZAS DEPORTIVAS 
Y CULTURALES DEBEMOS AGRADECER 
Y FELICITAR AL GOBERNADOR ROBERTO 
SANDOVAL CASTAÑEDA por el esfuerzo 
que realiza a favor del deporte y de todos los 
nayaritas......Y, NOSOTROS.....VEREMOS Y 
DIREMOS.

Visorias
Por: Jorge S. Casillas Barajas

COMADRES…
En la populosa colonia Comerciantes de esta 

ciudad, elementos de la Poli-Nay de la Investigación 
agregados al edificio de investigaciones insertado 
al Centro de Justicia Familiar, tras arduas y 
calurosas investigaciones, por fin lograron el 
arresto de quien manifiesta (si el IEE no falla) al 

nombre de Gladis Maribel Moreno Pérez de 30 
años de edad originaria y vecina de esta ciudad 
y Heriberto Arellano Montoya de 34 años de 
edad originario de Santiago Ixcuintla y vecino de 
esta ciudad, ambos con domicilio en la colonia 
Comerciantes, por el delito de violencia familiar 
en agravio de ellos mismos. 
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Denuncian locatarios de mercado Héroes de 
la Revolución el acaparamiento de locales

• El resultado fue  a causa del mal gobierno del toro afirma 

 * 3 Familias son dueñas de más de 20 establecimientos
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Aguas con las lluvias en carretera
“Extremen precauciones en pavimento mojado me encontré con 

este accidente en carretera Tepic San Blas...Solo lesionados”…
Reporta el titular de Protección Civil Municipal de Tepic, Humberto 
Figueroa Esquivel

José María Castañeda

Locatarios del mercado 
héroes de la revolución 
manifestaron que varias familias 
se han apoderado de la casi 
totalidad de puestos, por lo 
que el inmueble dejo de ser 
municipal para convertirse 
en propiedad de solo unos 
cuantos.

Entre las personas que 
mencionaron las fuentes cuya 
identidad pidieron que se les 
conservara mencionaron que 
a últimas fechas la familia 
Villaseñor, se ha encargado 
de acaparar puestos diciendo 
algunos declarantes que entre los 
Villaseñor y la familia Montero, además 
de una señora a la que solamente 
identificaron con el nombre de Lucy, 
tienen más de 20 locales, los que 
en ocasiones ni siquiera los trabajan 
ya que los tienen en arrendamiento 
a otros.

En ese sentido nos dimos a la tarea 
de entrevistar al nuevo administrador 
Carlos Román Domínguez, quien al 
respecto dijo. “Mira más que nada 
pues ellos han hecho el negocio 
porque los costos de los negocios 
han aumentado un poco y pues ellos 
son los que han tenido posibilidades 
de comprarlos  principalmente y ese 

ha sido el detalle de que 
se hayan hecho de varios 
negocios, Carlos Román 
pero ellos son posesionarios 
más no son los dueños de los 
locales y aquí me refiero de 
manera específica a Toño, 
quien fuera administrador del 
mercado en la administración 
de Sergio González, quien le 
acaba de vender a la familia 
Villaseñor el puesto que 
anteriormente perteneciera a 
doña Irene Montero, señaló 
el reportero. “Pues si son 
arrendatarios pero si se 
puede la ley lo permite el que 
puedas tener varios negocios 

por familia, tengo entendido 
dijo el administrador sustituto Carlos 
Román Domínguez, que son  de a 
cinco a seis puestos los que pueden 
tener por familia, según lo marca la 
ley. Hace días hubo un escándalo 
entre miembros de la familia García, 
por la posesión de un puesto en el 
exterior del mercado, y aquí me 

Por José María Castañeda

Luego que periodistas de Tepic, 
publicaran que la Fiscalía a cargo 
del Lic. Edgar Veytia, nada más está 
esperando que concluya su periodo como 
diputada local la dirigente vitalicia del 
sindicato de Burócratas en la entidad 
para investigarla bajo el argumento 
de que Agueda Galicia, tiene cuentas 
bancarias en el extranjero en bancos 
de la ciudad de México, argumentando 
que las cuentas mencionadas no van 
acorde con el salario que ella gana 
cada quincena.

En ese sentido Sabino Lora Jiménez, 
señaló que “no mira pues lo que se 

comenta en los medios nada más, 
lo que si te quiero decir es que me 
parece preocupante esta situación 
porque no se está dando más que un 
acoso en contra de nuestra dirigente 
estatal, estamos muy lejos nosotros 
como organización de ser lo que otras 
organizaciones son y que se comentan, 
afortunadamente nuestra dirigente 
estatal Agueda Galicia Jiménez, cada 
2 meses concentra a todas las bases 
rinde sus informes por escrito no de 
boca y todos se los aprobamos aún 
que también cuando hay que debatir 
o deliberar lo hacemos pero al final de 
cuentas  siempre salimos con buenos 
resultados de nuestras asambleas 
generales que nosotros les llamamos 

plenos, Entonces cada 2 meses se hace 
aquí no hay fugas de información aquí 
no hay maquillaje de las cifras todo 
está debidamente depositado en las 
cuentas que deben de ser y me refiero 
al dinero de los trabajadores porque 
hay que enfatizar en eso.

El dinero de los trabajadores está 
muy bien resguardado por Agueda 
Galicia, lo demás pues me parece una 
forma de presionar para que nuestro 
sindicato pierda fuerza Agueda Galicia, 
es toda una institución dentro de nuestra 
organización todo mundo le reconocemos 
su gestión al frente de la organización 
hace poco tuve una entrevista con 
un  maestro y me dijo que quería 

tener una dirigente como 
Agueda Galicia, porque 
sencillamente Agueda 
Galicia se ha preocupado 
por sus trabajadores, y 
en cuanto a lo que se dice que es rica 
y todo eso a nosotros nos sorprende 
su manera de vivir, porque yo he ido a 
visitar su casa personalmente y no tiene 
una mansión tiene un a casa normal en 
la que cualquiera que haya trabajado 
más de 35 años  la puede comprar 
entonces yo siento que son manera 
de presionar y de destruir a nuestra 
organización pero bueno vamos a seguir 
diciendo lo mismo que no se nos culpe 
del resultado de las elecciones del 7 de 
julio, nosotros aquí en Santiago votamos 

en contra del PRD porque el gobierno 
de Pavel, fue un mal gobierno para los 
trabajadores si en Tepic, se voto en 
contra del PRI es porque la política 
del Toro González Curiel fue mala para 
los trabajadores, cada municipio tuvo 
su particularidad y los trabajadores 
votaron porque quien ellos decidieron 
entonces que no culpen a Agueda no 
se vale presionar de este tipo a los 
trabajadores, y más a una dirigente 
que ha sido pilar de muchos triunfos 
del partido revolucionario institucional 
expreso Sabino Lora Jiménez.

Foto Comentario

La Fiscalía no puede acosar a Agueda Galicia 
por la derrota del PRI en Tepic: Sabino

dices que cada familia puede tener 
hasta 6 puestos, esto muchos lo 
aprovechan para acaparar puestos 
y ponerlos a engordar es decir que 
pase el tiempo para venderlo con un 
100 por ciento del valor con el que se 
adquirió. “Bueno no se comercializan 
los puestos pero ha habido algunos 
detalles que a veces no entiende 
uno verdad como fue el caso del 
problema que hubo con la familia 
García, porque hay detalles y luego 

con el problema que hay también con 
la señora Lucy, donde argumentaban 
por ahí que los negocios son de 
quienes los trabajan, pero pues bueno 
tienen un costo son de familias de 
muchos años, en el caso de Octavio 
García, la dueña del puesto es su 
Mamá, se hace si es válido la ley 
si permite que en su momento se 
pueda hacer eso siempre y cuando 
estén bien hechas las cosas concluyo 
Carlos Román Domínguez.


